LA ACCION INGLESA EN PALESTINA Y MESOPOTAMIA

La rebelión de los alemanes en el Brasil

LOS SOCIALISTAS RUSOS RECHAZAN

OTROS FRENTES

Dicen de Petrogrado que una escuadra ale-mana ha zarpado de Libau—puerto ruso que poseen los germanos desde 1915,—y que otra flota se prepara en Dantzig. Los telegramas publicados contenían un error de traducción o transmisión. Siendo hoy Libau allemán, no puede salir de sus fondeaderos ninguna es-

quadra moscovita. El general Russky, jefe del ejército ruso del Norte, dice que continúa delante de Riga la concentración de tropas germánicas. ¿Va por fin Allemania à atacar à la revolución ru-sa? ¿Cree que así logrará una paz separada? Dijimos el otro dia que procediendo de dicho modo cometería gravisimo error. Nos afirmamos en ese punto de vista. Hay en Rusia dementos poco numerosos, pero muy exaltados, que desean se acabe la guerra á cualquier precio. Un ataque alemán les reducirla a la impotencia. Y el éxito inmediato que tal vez obtuvieran los teutones resultaria á la larga desastroso para ellos.

Todos los informes coinciden en que la autoridad del Gobierno provisional se va fortificando. Los obreros de las fábricas de municiones trabajan día y noche. Los ferrocamiles funcionan con más regularidad que en los tiempos últimos del viejo régimen. Los desentores han vuelto á sus Cuerpos. Russky, Gurko y Brussiloff, y con ellos el generalisimo Alexeieff, han logrado que las tropas de los frentes se mantengan en una satisfactoria disciplina.

Una ofensiva alemana, lejos de tener un efecto desmoralizador, serviria, antes al contrario, para que todos los rusos se agruparan en torno del Principe Lwoff y sus colaboradores ministeriales.

Esperemos todavia...

Se insiste en que los austroalemanes han desistido de su ofensiva contra Italia. Sin embargo, conviene analizar la situación partiendo de los hechos ciertos.

El invierno ha sido muy duro y la primavera, en sus comienzos, también. En los frentes alpinos hay enormes cantidades de nieve. den por alturas que oscilan entre 1.000 y 2.000 metros. El deshielo durará hasta mediados de l mayo, según todos los indicios. El año pasado, los austriacos no atacaron sino ya muy entrado dicho mes.

Le Matin ha publicado lo que ya sablamos. Se recordará que en diversas ocasiones anunciamos en estos artículos que Italia, si se viera atacada á fondo, tendría el auxilio directo de Francia é Inglaterra, es decir, que varios Cuerpos de ejército francoingleses bajarian á las llanuras lombardas y combatirían al lado de las huestes de Cadorna.

Así había sido prometido á éste por los Estados Mayores de Inglaterra y de Francia. Le Matin, al publicar con permiso de la censura francesa dicha noticia transcendental, prueba que estábamos en lo firme.

Ahora bien. Si es verdad que Hindenburg ha dispuesto de las reservas que había acumulado en la Baja Baviera con objeto de resistir los asaltos de los francoingleses, ¿se atreverán los austriacos solos á intentar la aventura? Es posible que no. Y en tal caso, ¿no tendrán los italianos las manos libres?

Supongamos que Hindenburg no opera ofensivamente en Rusia ni en Italia. Puede entonces concentrar sus reservas estratégicas en Occidente. De seguro, Nivelle y Haig pedirán á Allexeieff y á Cadorna y al mismo Sarrail que intervengan con la más grande chergía para descongestionar Francia y Bélgica de tropas enemigas.

Cadonna, naturalmente, volveria sus ojos El Carso. Y la batalla por Trieste se reanu-

COMUNICADOS OFICIALES ALEMANIA

Siguen las luchas violentas.

Koenigswusterhausen, 22. Frente occidental de la guerra.—Cuerpo de ejército del Principe heredero Rupprecht.—La lucha de ertilleria aumentó y se extendió ayer en varios puntos del frente de Flandes y del Artois. Al Norte del Scarpa logró adquirir á ratos

una violencia extraordinaria. Los movimientos de tropas delante de nuestras lineas fueron enfocados por un fuego

Rechazamos por medio de contraataques un Note avance explorador inglés en la orilla Norte del arroyo.

En el frente inglés, al Noroeste de San Quintin, hubo por la mañana pequeños com-

Al Sur del Somme sólo hubo actividad de

Voladura de un blocao.

2005 Marterio de Cultura

Cuerpo de ejército del Príncipe imperial Bleman.—A orillas del Aisne y en la Cham-Pagne no adquirió fuerza la actividad de los combatientes, casi en todo el sector y hasta continues, casi en todo el secto, nuestros contingentes de asulto hicieron volar un blocao con sus ocupantes. En Braye-Hurtebise, en la carretera de l

Cuerpo de ejército del duque Albrecht.-No ha cambiado la situación. Aviación.

las cuales el enemigo tuvo grandes bajas. Al

Sur de Ripont rechazamos un avance fran-

Sin novedad.

Ayer los enemigos perdieron en lucha aérea seis aparatos, cinco de los cuales fueron derribados por la escuadrilla de caza del capitán barón von Richthofen. Aviadores marinos derribaron por encima de Nieuport un aerostato enemigo, que cayó ardiendo al mar. No hay cambios.

Teatro oriental de la guerra.-Sin nove-

Renace la actividad.

Frente macedónico. - En el Arco del Cerna y el Sudoeste del lago de Dojran, revivió la actividad entre los combatientes. - Ludendorff.

Nuevo combate en Loos. Koenigswusterhausen, 22. Viva actividad de artilleria en sectores aislados del frente

En Loos se está desarrollando un combate de infanteria.

En el Aisne y en Champagne el día ha transcurrido hasta ahora generalmente en calma; sólo al Noroeste de Soissons vivo fuego. De otros frentes nada nuevo.

ITALIA

Ataques y contraataques.

Coltano, 22. Parte oficial italiano. En el valle de Lagarina, nuestros disparos han alcanzado el puerto de Sacco y lo han demolido.

En el valle de Posina, una irrupción intens sa en las cercanías de Lagfii ha sido rechazada en el acto por nuestras tropas. En el frante de los Alpes Julianos, accio-

nes de la artillería en la zona de Goritzia y en el Carso. Nuestros pequeños destacamentos han hecho irrusción á una posición avanzada en

el valle de Jamiano, y han capeurado armas y municiones. bardeó ayer el centro de las vías férreas entre Precine y Dorimborgo (valle del Frigido); nuestros aparatos volvieron todos á nuestras

Durante la noche, uno de nuestros dirigibles ha renovado el bombardeo de la localidad de Dorimborgo, y regresó indemne á su

FRANCIA

Reacciones fracasadas.

Paris, 22. Comunicado de las once de la noche:

«Entre el Somme y el Oise la lucha de artillería ha sido muy activa en el curso del día en la región al Sur de San Quintín y al Norte de Urvillers.

Entre Soissons y Reims, acciones intermitentes de artillería en diversos sectores. Los alemanes han bombardeado violentamente la ciudad de Reims, especialmente el barrio de la catedral.

En Champagne, durante el día, hubo una serie de reacciones de los alemanes contra las bosque de Havricourt, que continúa de modo de Moronvillers. Un violento ataque, dirigido contra el Monte Alto, ha sido completamente quebrantado, después de un vivo combate; el fuego de las ametralladoras y los contraataques han infligido sangrientas pérdidas á los

Un batallón alemán, que hacia las diez y siete había sido señalado al Noroeste del Monte Alto, ha sido cogido bajo nuestro fuego y se ha dispersado, dejando muertos sobre el terreno.

Otra tentativa verificada contra una altura situada más al Este ha sido igualmente rechazada.

Nada que señalar en el resto del frente. Aviones derribados.

Aviación.-Durante el día 21 tres aviones alemanes han sido derribados por nuestros pilotos.»

INGLATERRA

Signe el avance.

Londres, 22. Hemos realizado una nueva progresión al Este del bosque de Havrincourt y en la parte Sur del pueblo de Trescault, que ha caído en nuestro poder.

Un vivo combate se ha empeñado durante la jornada al Sudeste de Loos. Hemos realizado un nuevo avance en ese

sector, haciendo algunos prisioneros. La aviación ha estado ayer muy activa durante los combates aéreos.

Cuatro aviones alemanes han sido derribados, y otros seis obligados á aterrizar averia-

Otro aeroplano enemigo alcanzado por nuestros cañones especiales ha venido á aplastarse en el suelo.

Faltan cuatro aparatos de los nuestros. Nada que señalar en el resto del frente. RUSIA

Intentos rechazados.

Petrogrado, 22. En las regiones de Tobe- nético entusiasmo, depositó coronas y flores les.

Reims à Neuchatel, al Norte de Prosnes y en | kow y Zoboriw rechazamos unos intentos ene- | en las estatuas de Washington y de La Pala orilla occidental del Suyppes hubo luchas en

Frente rumano.-El enemigo hizo retroceder á las vanguardías nuestras, restableciéndose la situación por un contraataque.

En los demás frentes hay tirecteo y acciones de exploración.

TURQUIA Un transporte á pique.

Constantinopla, 22. Comunicado oficial: «En el frente del Sinal, los ingleses, después de la batalla de Gaza, victoriosa para los turcos, se han retirado con graves pérdidas á sus posiciones de partida.

Las pérdidas turcas en esta batalla son insignificantes.

Fueron derribados dos aviones enemigos, y los aviadores turcos arrojaron sobre los campamentos enemigos de reservas 300 kilogramos de bombas.

Se ha comprobado que la flota adversaria concentró intencionadamente su fuego sobre la gran mezquita de Gaza, que resultó destruida.

En las cercanías de la isla de Milo, un transporte enemigo de 12.500 toneladas, con dos chimeneas, fué echado á pique por un submarino.

LA OFENSIVA FRANCOINGLESA

Hospital incendiado por los alemanes.

Paris, 22. Según el relato de algunos doctores, se sabe que las atrocidades cometidas por los alemanes con los heridos franceses son innumerables.

Al llegar el enemigo á la ambulancia de Gomery, incendiaron el local destinado á hospital, del cual los heridos y enfermos tuvieron que saltar por las ventanas al jardin, donde muchos fueron muertos á tiros.

En esta hazaña murieren 120 soldados y algrunos oficiales, entre ellos el doctor Jeamin. Informes franceses.

Paris, 22. La calma que se produjo ayer en nuestro frente, se ha prolongado hoy.

2000 so canala entre Soissons y Reims un ligero avance de las tropas francesas al Norte Una de nuestras escuadrillas aéreas bom- de Sancy y Jouy, hacia el crimino de las Damas, así como el avance, mediante lucha de granadas, sobre la meseta de Hurtebise.

En Champagne, los alemanes se encarnizan contra las posiciones dominantes que tememos solore el macizo de Monvilliers, v la repetición de los ataques contra Monthaut al centro de las alturas situadas á la derecha hacia la cota 227.

Esas tentativas no tuvieron más éxito que las anteriores, y los batallones de asalto alemanes sólo consiguieron hacerse diezmar.

La lucha de artillería se mantiene muy activa en varios sectores, y los adversarios continúan aplastando á Reims bajo sus bombas. La catedral fué especialmente apuntada.

En el frente británico, el día ha sido señalado por una serie de progresiones al Norte de Lens, donde se desarrolló un violento combate al Este de Fampoux, á lo largo del

El comunicado alemán señala violento ca-

Más al Sur, movimiento desbordante del satisfactorio en su parte meridional. El pueblo de Tresseault ha caído en nuestro poder.

LOS ALIADOS

El régimen de carne en Francia.

Paris, 22. El Gobierno ha acordado que el régimen de dos dias sin carne, instituido por decreto, se modifique en la forma siguiente: «A partir del miércoles 25 de abril, este decreto será sustituido por otro, con arregio al cual queda prohibido á todo dueño ó propietario de restaurants, casas de comidas y demás establecimientos análogos servir carne de ninguna clase, incluso de caza.

Las carnicerías sólo podrán expender carne por la mañana y se cerrarán obligatoriamente á la una de la tarde, prohibiéndose todo despacho desde esa hora hasta la mañana siguiente.»

El programa.

Washington, 22. Los periódicos publican el programa de las cuestiones que serán discutidas en la conferencia interaliada.

Este programa consta de cinco artículos, á 1.º Estudio de un plan común para reducir por los medios más rápidos el militarismo

prusiano y asegurar una paz duradera. 2.º Estudio de la utilización de las fuer-

zas navales y militares de los Estados Uni-La ayuda financiera inmediata. 4.º Sistema de aprovisionamiento, muni-

ciones, primeras materias y otros artículos para los aliados. 5.º Fijación de la intervención de la Marina yanqui. (Agencia Radio.)

La bandera americana en la Torre Eiffel. Paris, 22. La oiudad de Paris ha celebrado esta tarde una imponente manifestación en honor de los Estados Unidos.

yette, asisticado al acto el embajador norteamericano.

A las dos de la tarde fué izada en la cúpula de la Torre Eiffel la bandera americana, que fué saludada por 21 disparos de cañón, y por último se celebró en el Municipio una solemne sesión, asistiendo el Presidente del Consejo, M. Ribot; el embajador Mr. Sharp, los ministros, autoridades municipales y otras numerosas personas.

Se pronunciaron diversos discursos, y terminó la ceremonia á los acordes del himno americano y de La Marsellesa, entre vivas á ambos países.

HUELGAS EN ALEMANIA

Lo que piden los huelguistas.

Amsterdam, 22. Dice el «Duseldorfer General Anzeiger» que los cabecillas del movimiento huelguista de Berlín han sometido á un gran mitin unas resoluciones pidiendo al Gobierno una paz inmediata, á base de la renunciación de expansiones territoriales; la abolición inmediata del servicio militar obligatorio; la libertad de personas detenidas por delitos políticos; la libertad política integral, y el sufragio universal directo y secreto para todas las Corporaciones públicas del Imperio.

También se pide la formación de un Consejo del Trabajo para protección de los intereses obneros.

Más huelgas.

Ginebra, 22. Hay huelgas de tranvias en Polonia y de ferroviarios en Lodz.

En Varsovia, además de las huelgas en los talleres del ferrocarril y en las fábricas, hay manifestaciones antialemanas, á las cuales se ha hecho una dura represión, sin resultado alguno. (Agencia Radio.)

En Magdeburgo.

Rotterdam, 22. Se calculan en unos 10.000 los huelguistas que hay en Magdeburgo. Ha sido declarado el estado de sitio. (Agencia Radio.)

LOS RUSOS

Los socialistas rusos no quieren la paz.

Petrogrado, 22. El Congreso de los delegados de los obreros, en una reunión celebrada bajo la presidencia de Sokolof, ha negado en los siguientes términos la supuesta adhesión del Congreso á los intentos de hacer una pez separada:

«El Congreso rehusa todo pensamiento que pueda dar origen á una paz separada.» (Agencia Radio.)

Una Misión à Rusia.

Washington, 22. El Gobierno ha decidido enviar una Misión á Rusia que será presidida por Mr. Elehu Root. (Agencia Radio.)

Declaración socialista.

Naven, 22. El Comité del partido social demócrata alemán celebró los días 18 y 19 del acuerdo:

«Ratificamos la inquebrantable decisión de la clase obrera alemana de que surja el Imperio alemán de esta guerra como un Estado li-

Pedimos la inmediata anulación de todo anglicismo de los derechos ciudadanos en el Imperio, en los Estados y en las Comunidades. así como la supresión de todo régimen burocrático y su sustitución por una influencia de-

cisiva de la representación popular. Con energía rechazamos la pretensión pro- | preguntó con asombro el Zar. palada por los Gobiernos enemigos de que es necesaria la continuación de la guerra para obligar à Alemania à reformas liberales. Es misión del pueblo alemán sólo el fomentar sus instituciones según sus propias conviccio-

Acogemos con entusiasta simpatía el triunfo de la revolución rusa y el resurgimiento de las aspiraciones pacifistas internacionales, ori-

ginado por ésta. del Congreso del Consejo de obreros y soldados rusos de preparar una paz común, sin anexiones ni indemnización de guerra, sobre la base de un desenvolvimiento nacional libre de todos los pueblos.

Por ello consideramos como deber primordial del partido social-demócrata de Alemania, así como de los socialistas de los demás palses, el combatir los sueños de poderlo, de un chauvinismo ambicioso y el inducir á los Gobiernos á renunciar claramente á toda política de conquistas, y traer lo antes posible negociaciones definitivas de paz sobre esta base.

Ningún pueblo ha de ser impulsado mediante la firma de la paz á una situación humillante é insoportable, sino que á cada uno ha de dársele la posibilidad de ayudar á asegurar una futura paz mundial, mediante su entrada voluntaria en un organismo que esté por encima de los Estados y el reconocimiento del arbitraje obligatorio.»

En la sesión del Comité del partido socialdemócrata informaron primeramente los delegados sobre el desarrollo de la organización Inmensa muchedumbre, en medio de fre- del partido en los distintos distritos electora-

CORREO DE PARIS

(DE NUESTRO REDACTOR EN PARIS) LA MITAD DE LA GUERRA

Noticias de Rusia. Les había ofrecido á ustedes contarles una fiesta rusa, pero... vienen de Rusia noticias

mucho más importantes. Empecemos por echar una ojeada á los periódicos de Petrogrado, aparecidos despues de

la Revolucion y llegados ya a Paris. Una porción de contradicciones, mantenidas todavia por los telegramas, quedan deshechas al saberse exactamente el proceso de

los acaecimientos revolucionarios. La Revolución ha tenido dos focos: los depósitos llenos de soldados nuevos (estudiantes, obreros de fábrica, intelectuales, en fin, todo el elemento antes excluido del ejército para no corromper la sumisión del mujik) y las fábris

Así, los obreros salieron á la calle pidiendo pan. Y los soldados hicieron causa común con los obreros. Ambos elementos en revolución lucharon contra la Policía, formidable bajo el antiguo régimen, y contra la parte de ejercito, de oficialidad, manifestada aún á la

En la Duma, los diputados, el socialista trabaj sta Kerensky, y el socialista marxista Tchkheidze adjuraron á la Asamblea, indecisa entre el Gobierno y el pueblo, á ponerse del

lado de la revolución. El acto revolucionario de la Duma fué no darse por disuelta a las órdenes ya desesperadas del Gobierno del Zar, y constituir un Comité, del que formaron parte Kerensky y Tchkheidze. Este Comité mandó detener á los ministros zaristas, à las personas imperiales; cuiso enviur al frente à las tropas revoluciona. rias y ofrecer la Corona al Gran duque Miguel, hermano de Nicolás II. Tchkheidze y Kerensky se opusieron, llamaron en su apo-

yo á la masa revolucionaria, y triunfaron. Pero Tch heicize y. Kerensky, notables abogados, son dos socialistas irreconciliables entre si. Cuando el Comité de la Duma dió paso al Gobierno previserio. Kerensky quiso ser ministro y ministro con cartera, para tener más influencia. Tchkheidze negóse á formar parte de un Gobierno burgués.

El ocaso de los césares.

La tropa revolucionaria quedo triunfante en Petrogrado, y la Policía, defensora del antiguo régimen, derrotada, fué la enviada al frente.

En Tsarkoieselo, Aranjuez ó La Granja ruso, donde estaba la Zarina Alejandra con sus hijos enfermos, la guardia no se sintió policía, se solidarizó con el ejército. La Zarina telegrafió à la Duma, poniendose bajo su protección.

El Zar, mientras tanto, iba y venía en un convoy errante y lamentable. Los cortesanos le han quitado al Emperador hasta la gloria de los últimos instantes imperiales.

Dormla el Zar en su tren, camino de Petrogrado, sin saber que ya no era Zar. Los actual sesión, en la que tomó el siguiente i generales y el almirante de su Estado Mayor le velaban; no se habían atrevido á darle la noticia, no sabian qué hacer, y decidieron

aturdirse con vino. Detuvo al tren, cortó las libaciones y despertó al Emperador un telegrama de la capital, que hizo poner en una estación señal de

El telegrama llevaba la firma del oficial revolucionario de guardia en la estación de Petrogrado. -¿ Pero manda en la capital un teniente?-

Y estalló ante sus ojos la verdad de lo que le habian asegurado ser tan sólo una revuel-

ta sin importancia y contra la Duma. La conciencia semioscurecida de este Soberano poniente empezó á agitarse poblada de

-Vamos á Tsarkoieselo con la Zarina-ordenó.

Y el tren se puso en marcha. Y nuevamente fué detenido. Telegrafiaban de Tsarkoiese-Nos declaramos de acuerdo con la decisión lo: «La Zarina se ha constituido prisionera.» - Vamos á Moscú!-gritó angustiado el Zar. - Me han dicho que Moscú nunca me

abandonaría. Nuevo viaje, nueva detención. Moscú era revolucionaria. Y Nicolás II se echó á llorar. Su Estado Mayor, borracho, le ofrecia vino. - Volvamos al frente!-proponían los ge-

nerales. - Abramos paso al ejército alemán y él acabará con toda la canalla de Petrogrado! Parece que la borrachera del almirante se

indignó ante esta propuesta de traición, y que almirante y generales del Estado Mayor casi llegaron á las manos.

Nicolás II lloraba como un niño.

El profesor de Historia y los hombres de acción.

La burguesía liberal de la Duma no ha sido foco revolucionario. Esto es muy importante, porque cambia las ideas que se tienen sobre el Comité de obreros y soldados controlador de Gobierno provisorio. El Comité aparece así, no como un desbordamiento social de la revolución burguesa, sino como una organización de la revolución social. Es decir, que supone un movimiento constructivo y no anárquico.

El Comité de obreros y soldados ha sido el pombres. Los socialistes medio de organizar la revolución (enfocada burna. Los socialis en las fábricas y los depósitos militares) para mente marxistas. Los

Comile y et Gobierno. Hay más unanimidad nistro Kerensky. de la que se ha dicho. El Comité consta de más de dos mil miembros. Una asamblea tan extensa no puede ser resolutiva. Las resolu- xinsky, Burtzew y el mismo Kropotkin. mones no las toman nunca los dos mil miem-Tchkehidze, y las vicepresidencias de Sko- diciones, y fueron deportados á Siberia por belew y Kerensky.

de la acción revolucionaria. Su oposición con que éste exhortaba a los obreros rusos para al Gobierno se ha debido sobre todo, hasta que aplazaran su lucha contra el Zar. El bo-Lukow, es brillante profesor de Historia.

El Sr. Miliukow, vino á París, va á hacer más eminente de los parlamentarios rusos. un discurso le oi decir que Rusia había ya habría revolución.

liberal en la caravana, se mostraba muy re- que va á desaparecer su causa, sale á luz. volucionario y hacía unos gestos sacerdotales y démocráticos de profeta de la Biblia, tal como nos los imaginamos, que nos hizo exclamar á los periodistas, y fuimos nosotros los profetas por una vez:

-- Este señor es un farsante! Miliukow, hombre eminente y sincero, ha truedado sorprendido por la revolución, y sigue dando en público lecciones de Historia lada, á la joven democracia rusa. que no expresan las decisiones ni del Comité de obreros y soldados, ni del Gobierno, ni del partido constitucional democrata á que Miliukow pertenece.

El testamento de Pedro el Grande.

Pedro el Grande, como todos los grandes Reyes, como en España Isabel la Católica, ha dejado para la Historia un testamento. El testamento de Pedro el Grande consiste | en extender Rusia hasta Constantinopla.

Miliukow es el noble testamentario de esta voluntad histórica. Recrassow, Chingarew, constitucionales demócratas como Miliukow y ministros como él, están en contra del testamento de Pedro el Grande. Están de acuerdo con los hombres de la acción revolucionaria (Comité de obreres y soldados), representados en el Gobierno por Kerensky.

El Gobierno provisional ruso acaba de renunciar á todo propósito de anexión. La mitad de la guerra, la guerra de Oriente, varia por completo. Los fines de guerra de cada grupo de beligerantes han de variar también. El hecho, es bueno ó malo para los aliados?

Constantinopla como Tánger. Constantinopla internacionalizada es una

perspectiva que á nadie puede desagradar. El arreglo de los intereses britanos y rusos en Oriente será más fácil. En suma: á la larga, mirese por cualquier lado, la revolución rusa es el golpe severo para Alemania.

Pero, en corto, ¿puede aprovecharse Alemania para hacer otra maniobra de paz? Puede incluso proponer una paz para que se vengan abajo la guerra oriental y la submarina. Si no lo intenta, no hay que hacerse ilusiohes, es porque en el peso le ha resultado mayor que la potencia del resto del mundo la de los ejércitos francoingleses.

Poligros.

Hay otros peligros fuera de la paz: por ejemplo, que los socialistas austroalemanes prometiesen à les ruses la inmovilidad del ejército alemán de Oriente. Un armisticio extraoficial y socialista no dejaria menos entre las manos de Hindenburg que unas cuantas divisiones libres y aprovechables. Los socialistas austroalemanes ofrecerían el

armisticio como un regalo para que los rusos ción de la sociedad.

Hace mucho tiempo que conozco al detalle el como un feliz augurio. organismo del elemento revolucionario en PONDENCIA. El primer equivoco reside en los minio despiadado del poderoso sin escrupu- el Convenio de La Haya.

que desemboque en las posibilidades burgue- do el marxismo para coger al pequeño terrateniente. Han constituido así el partido socia-Por eso es falso ver una oposición entre el lista trabajista, á que pertenece el actual mi-

Todavía más por la guerra están los socialistas revolucionarios como Plekhanow, Ale-

Los murxistas se separan de los anteriores broe, sino una fracción cambiante. Sin em- y también están divididos entre ellos. En la bargo, el sentido organizador de los dos mil última Duma, seis diputados se salieron del se demuestra en que han nombrado un Co- grupo Tchkheidze, se declararon partidarios mité ejecutivo de 44, bajo la presidencia de de Lenin, acaso el socialista ruso de más conhacer propaganda contra un manifiesto del El Comité es el organismo de los hombres patriota y socialista belga Vendervelde, en el mhora, á que el ministro de Estado, Sr. Mi- nachón de Vandervelde hizo más daño que bien á su causa.

Lo curioso es que en el mismo error que un año, con la Comisión de la Duma. Era el este belga, caía, por el extremo opuesto, la propaganda socialista rusa, obligada, bajo el Se le había supuesto inspirador de Sazonow, antiguo régimen, a operar ilegalmente y destu ministro aliadéfilo de mitiguo régimen. En de el extranjero. Los socialistas rusos, al cabo de los años de éxito, perdian el contacto de vlesgarrado la bandera roja; es decir, que no | noción con el medio lejano en donde actuaban. Llegaban á vivir generalmente en Sinza y en En cambio, Protopoposs también venia como un bizantinismo dogmático. Todo ello, ahora

> Hay otro peligro que no reside en los rusos, sino en las viejas democracias occidentales. Mientras los escritores conservadores ó monárquicos (por ejemplo, en Francia: Herbette, Bainville) consideran los bienes que puede haber para los aliados en la revolución rusa, los demócratas, los viejos demócratas occidentales, miran con sospecha, celosa ó mal disimu-

Esto es inocuo (no se ha de pedir á unos revolucionarios que sean como colegiales) y además peligroso. Dice un axioma psicológico: «Toda sospecha falsa y enojosa provoca justamente aquello que quiere evitar.»

CORPUS BARGA

12 de abril.

LAS REPUBLICAS AMERICANAS CONTRA ALEMANIA

Rebelión que en Pktiende.

manes en el Brasil se extiende cada vez más. | hubo victimas. El ejército del Uruguay ha sido movilizado otalmente.

dispuesta para el caso de una incursión de en la alcoba que ocupaban dichas schoras. los rebeldes. (Agencia Radio.)

LOS ESTADOS UNIDOS La misión de Balfour.

Nueva York, 22. Beclaración de Mr. Bal-

four á su llegada á América: «No vengo aquí á hacer discursos ni á conceder interviús, sino á hacer todo cuanto pueda para vuestra cooperación más fácil y más eficaz entre los que combaten con toda su potencia por una paz duradera, mediante los últimos medios que pueden alcanzarla; quiero decir, mediante una guerra victoriosa.

En nombre de mis compatriotas, permitidme expresaros nuestra gratitud por todo lo que los ciudadanos americanos han hecho para suavizar la suerte de los nacionales de los palses aliados que han sufde las crueldades de

una guerra mortifera. Hubo días memorables en que bastaba una neutralidad benévola; pero los días de la neutralidad han pasado, y la primera página de la historia de la Humanidad ha sido vuelta.

Vuestro Presidente, en un lenguaje tan enérgico como adecuado, afirmó que la segupudieran libremente dedicerse à la organiza- ridad de la democracia mundial debe ser asegurada, y todas las democracias, empezando V qué pensar de los socialistas rusos? por la inglesa, han aceptado esa confirmación Belgica.

conarios son los cese de poner en peligro el porvenir de la presenta del la presenta de la prese rigida- civilización y de la humanidad, componen tanhan modifica- tas verdades, y que la experiencia amasga ha impreso en rasgos de fuego en el alma de los pueblos amantes de su libertad.»

Referencia elemana del encuentro naval. Nauen, 22. Comunicado oficial:

Fuerzas navales ligeras alemanas efectuaron en la noche del 20 al 21 un raid en la parte occidental del Canal de la Mancha y junto à la desenbocadura del Tamesis. Las fortalezas de Dover y Calais sueron bombardeadas, disparándose sobre ellas 650 provectiles desde corta distancia. Calais no estaba vigilado en absoluto. Un barco explorador fue destruido à la vista de Dover.

Como en el regreso no fue divisado ningún adversario, parte de las fuervas alemanas, al mando del capitán de corbeta Gauder, dieron media vuelta, tomando de nuevo rumbo hacia la salida del Canal, encontrandose entonces, al Este de Dover, con importante numero de destrovers y buques guias, y se entabló un vivo combate a corta distancia.

Un huque guta enemigo fué hundido por un torpedo, resultando gravemente averiados otros por la artilleria, y es probable se haya hundido también uno de éstos.

De los torpederos alemanes, los «G-85» y «G-42» no regresaron de este combate, habiendo de considerárseles como perdidos.

Todos los demás barcos han vuelto sin daños ni pérdidas.

Una parte de las fuerzas navales alemanas, que avanzó hasta el Sur de la desemboca jura del Támesis, no diviso ningún baque de guerra del adversario, y sólo pudo hacor algunos prisioneros pertenecientes á un buque mes-

Detalles del bombardeo de Calais.

Paris, 22. . El Temps recibe los siguientes detalles del bombardeo de Calais:

«A las doce y media de la noche del viernes al sábado la población fué despertada por un violentisimo cañoneo, proviniendo los disparos del mar y cayendo los proyectiles en plena ciudad.

Eran fuerzas navales enemigas que habían logrado penetrar en el Paso de Calais, y apresuradamente hacian fuego contra este punto.

Varias casas sobre las que cayeron granadas resultaron fuertemente averiadas, y entre Nueva Vork, 22. La rebelién de los ale- sus moradores, todos ellos del elemento civil, Entre los muertos figuran una señora y su

hija que estaban durmiendo; un proyectil cayó La milicia ha recibido la orden de estar sobre la casa y atravesó el tejado, estallando El hombardeo duró diez minutos; pero los

proyectiles lanzados fueron numerosos, pues se hacia fuego sin cesar.

Al cabo de los decz minutos cesó el fuego, y poco después se oyó en alta mar nuevo hombardeo, suponiendose que los barcos atacantes habían tropezado con alguna escuadra inglesa.»

Buenes hospitales torpedaados. Londres, 22. Comunicado del Almirantazgo

Los vapores ingleses Donegal y Lefranc fueron torpedeados sin previo aviso por un submurino alemán en la noche del 17 de abril. De las personas que iban á bordo del Donegal han perecido 29 soldados heridos y 12

hombres de la tripulación. El Lefranc, además de 234 heridos ingleses, llevuba 167 prisioneros alemanes heridos, 52 enfermeros y 123 tripulantes; de éstos faltan 23 ingleses, y de los alemanes, 15; se

supone que todos se han ahogado. Otros buques ingleses salvaron además á 152 heridos alemanes.

Afirmación desmentida.

Londres, 22. El Bureau Press comunica: "Un radiograma alemán del 20 de abril acusa á los Gobiernos inglés y francés de atacar á los submarinos con buques que ostentan signos distintivos de los buques de socorro de

Esto es completamente falso, y constituye Que las comunidades que se gobiernan á sí sólo una variación de otro aserto, según el Rusia. Es muy complicado, y no interesaría mismas no sean tratadas como cantidades des- cual, los buques hospitales de los aliados se particularmente à los lectores de La Corres- preciables porque son pequeñas, y que el do- destinaban à otros fines que los dictados por

Se ve en esta declaración alemana el preberno para torpedear los buques encargados del avituallamiento de Belgica y poder así continuar mermando el tonelaje del mundo en-

Desmintiendo á los alemanes.

Carnarvón; 22. Comunica el Almiran-

«Las declaraciones contenidas en el parte oficial alemán del día 22, acerca del intento de incursión contra Dover, no están de acuerdo con los hechos.

Ningún buque británico, de cualquier clase, tué hundido ni seriamente averiado.

Las solas fuerzas británicas que entraron en contacto con los cinco destroyers alemanes fueron dos guias de destroyers y obtuvieron los resultados ya publicados.

Las deducciones que parecen hacerse del mensaje alemán de que el enemigo tenia grandes deseos de encontrarse con nuestras patrullas, no son confirmadas, por el hecho de que el encuentro sólo duró algunos minutos, después de los cuales el resto del enemigo huyó á gran velocidad, verificándolo gracias á la oscuridad. Con relación al último párrafo de dicho parte, el único resultado de la incursión alemana parece ser el haber apresado á tres hombres de la tripulación de la barcaza Verna, que fué hallada abandonada.

El crucero «Mackensen».

Nauen, 23. Un gran crucero alemán botado al agua el día 21 del actual, ha sido bauti- sons y Reims. zado con el nombre de Mackensen.

El discurso de la ceremonia lo pronunció el teniente general von Heeringen, verificandose el bautismo por la esposa del mariscal von nuestras baterías. Mackensen.

No es cierto.

Londres, 22. (Oficial.) Carecen de fundamento las noticias propaladas por los alemanes, asegurando que en el «raid» de Dover hundieron un buque guía y causaron graves averías en otros. (Agencia Radio.)

Aniversario.

Roma, 23. Con motivo de la fundación de la ciudad de Roma, cuyo aniversario celebróse el 21 del corriente, se han efectuado numerosas ofrendas de oro á la patria, en el gran sa-

Varias damas han ofrecido sus anillos de matrimonio; los diputados han enviado sus medallas legislativas; otras personas han entregado relojes de oro, cadenas de oro y su- nido éxito." mas importantes, también en oco. Los donantes recibirán una medalla de hie-

rro, concedida por el ministerio del Tesoro, que lleva estas palabras: «Dió su oro á la pa-

Entrega de una medella de oro.

Por iniciativa de la Lega Navale, tuvo lugar ayer, en la Sala Augustoa de Roma, la solemne entrega de una medalla de oro á la viuda de Nazario Sauro, estando presentes ministros las posiciones enemigas cerca del blocao de y diputados, el almirante Thaon de Revel, oficiales superiores de Guerra y Marina y una soldados y cogiendo dos ametralladoras. Fueenorme concurrencia, que aplaudió largamen- ra de esta incursión, hay que señalar la acte d la memoria del heroico marino. Pronunciaron discursos conmovedores, sien-

do calurosamente aclamados el senador Maggiorino Ferraris, presidente de la Lega Navale : el subsecretario del ministerio de Colonias, Sr. Foscari, y el ex ministro Sr. Barzi-

Habiendo el senador Ferraris nombrado á los Estados Unidos, el público improvisó una calurosa manifestación gritando «1 vivas!» á Wilson y á la República Norteamericana.

El premio de la paz.

Estocolmo, 22. El Instituto Nobel ha solicitado del Gobierno la autorización para reservar el premio. Nobel de la paz hasta el año próximo. (Agencia Radio.)

En Palestina.

Londres, 22. Parte oficial de Egipto: enemigo en su posición más importante frente

El día 19 hicimos 200 prisioneros turcos.» Agencia Radio.)

En Mesopotamia:

Londres, 22. Parte olicial de Mesopotamia: Las fuerzas turcas derrotadas el día 18 por el general Maude, que se mantenian en la línea del arroyo Shatt-el-Adhaim, á la izquierda del Tigris, han sido completamente

En la noche del 19 al 20 el ala derecha de nuestras fuerzas avanzó kilómetro y medio combatiendo a las tropas enemigas situadas al

En la mañana del día siguiente nos apoderamos de parte del frente en la linea de esta posición y la consolidamos, haciendo 239 prisioneros. » (Agencia Radio.)

LOS RUSOS A to que va Morgari.

Roma, 23. El periodico socialista Avanti ha recibido un telegrama del diputado socialista Morgari, en el que dice que va a Rusia a combatir la idea de una paz separada. (Agencia Radio.) Mr. Thomas.

Petrogrado, 23. Ha llegado Mr. Thomas, ministro de Maniciones. (Agencia Radio.) CUMUNICADUS UFICIALES

FRANCIA Acciones parciales.

Paris, 23. Parte oficial del medio dia: «Durante la noche, gran actividad de ambas artillerias al Sur de San Quintin y entre Soistu

uni

la !

tod

ma

cold

per

COR

blea

la n

de t

IIIa

va (

aho

Can

toda

Con

goza

teric

ame

auno

Rest

Xima.

canor

440 1 Cicho

Al Este de Craonne, un violentisimo bombardeo, que precedia á preparativos de ataque, ha sido eficazmente contrabatido por

El ataque enemigo no pudo comenzar. En Champagne, un fuerte ataque alemán. dirigido ayer á las seis de la tarde contra el saliente Nordeste del Monte Alto, ha sido roto por nuestros fuegos de artillería y ametralla-

El enemigo ha renovado sus tentativas durante la noche contra la cresta que poscemos en el macizo de Moronvillers.

La lucha ha sido muy viva en ciertos puntos, pero ha terminado en todas partes con ventaja niestra.

Al Este de Saint Mihiel y en Woevre hemos rechazado dos gelpes de mano ejecutados por fuertes destacamentos enemigos, el uno en el bosque de Ailly y el otro en la trinchera de

En los Vosgos una tentativa enemiga al Sur del desfiladero de Santa María, no ha te-AUSTRIA Pesiciones asaltadas.

Budapest, 23. Comunicado oficial: Frente oriental.- Hay que señalar solamente fuego de artillería y de lanzaminas. Frente italiano.—En el frente litoral regis-

trose durante el día de ayer viva actividad aérea. En la negión de los Droizinnen, destacamentos de nuestras tropas penetraron en Reizinnen, apoderándose de un oficial y 79 Thridad acostumbrada.

France audoriental No ha cambiado la situación.-Ven Mediter.

PROCEDENCIAS Conferencias socialistas.

Berna, 22. Dice un telegrama de Copenhague à la «Gaecta de Francfort» que el ministro socialista danés Scaunint, que se encuentra desde hace algunos días en Estokolmo, ha sanido una conferencia recientemente con M. Albert Thomas y otra con el leader succo Branting:

Telegrafian de Berlin al mismo periódico, afirmando que el diputado socialista tcheco M. Simeral ha ido à Berlin, donde se encuentran, como se sabe, los socialistas austriacos. En Sorbia.

Nauen, 22. Dicen de Belgrado: «La Comisión de oficiales españoles bajo ia dirección del comandante general D. Ricardo «Nuestras tropas están en contacto con el Burguete y del agregado militar Obregón, han Hegado à Akui con el objeto de hacer es-

La Comisión fué recibida esta mañana por el gobernador militar, von Themon.»

Folletón de «La Correspondencia de España».

PARLO BERNAY

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

El domingo siguiente, los dos jóvenes Cournay. soldados, á los que habían levantado el castigo, cepillados de pies á cabeza y enguantados de blanco, tomaron alegremente el tren de Paris. .

wara vez en la estación de San Lázaro, del-mos correr para Hegar á tiempo á la estación del Este.

media hora.

- Y una vez en Chelles...? -Tenemos que andar dos kilómetros. -¿ Has escrito á tu casa? -Si, y nos esperan á almorzar.

-- Tan pronto, teniendo permiso hasta la noche y habiendo hecho que á mí también me lo diesen !... -Mi madre me espera, y no tiene, co-

ella, ya que voy á almorzar contigo.

la del Este.

ción de San Lázaro.

á marchar. Al cabo de cuarenta minutos, como ha-

bía dicho Luciano, estaban en Chelles--; Oh!-dijo Pedro.-; Está el pueblo no podían ver.

á orillas del agua/? -No, Chelles, no; Gournay es el que está á orilias del Marne. Aquí se come - Esto no es todo - decía Luciano; - buen pescado á la marinera. ¿ No has estado nunca?

-No he tenido tiempo de pensar en divertirme. ¿ Es Chelles aquellas casas que -Pues bien, correremos. ¿ Está muy le- se ven allí arriba? -Sí, al final de esa gran alameda. Pero -Cuarenta minutos, y salen trenes cada | nosotros vamos á torcer á la derecha. Mira-dijo mostrándole un montecillo cubierto de hierba, ahí vamos. Está muy

-: Se ve la casa? -No; está oculta por los árboles que la - Ya sabes que á las cuatro me marcho. rodean. No la veremos hasta el memento de llegar.

> tan bonito nombre? -Vas á verlo. Sobre el jardin se ela-

I mo la tuya, una hermosa señorita que la va una terraza que domina el camino, y haga compañía, y yo quiero comer con allí hay enormes bloques de rocas rojizas, sobre las que se apoya la terraze Es muy -Tienes razón; te marcharás cuando eurioso, y por esta rareza geológica han renguela. dado el nombre de Rocherose à la propie-Y continuaron charlando, fumando ci- dad de mi padre. Te advierto que Roche garrillos y sonriendo á las jóvenes que co- rose no es grande, aunque consta de la llos negros enquadraban un rostro delicarrian en las estaciones buscando un sitio, casa, el jardín, el parque y el estanque. do y puro, poniendo en él una sombría au- la de su hija. y así llegaron sin darse cuenta á la esta- ¡ Porque también tenemos estanque! Mira-dijo señalando con el dede una balaus- la blancura apenas sonrosada de su cutis. Entonces, con paso acelerado ganaron trada que dominaba el camino, - aquí es. Estas son las rocas. Y en la terraza, esa sus ojos. Ojos de ensueño, ojos inmensos, Subieron en uno de los trenes que iban joven que nos hace señas con un pañuelo pre undos, atrayentes, tascinadores. es mi hermana. Se oía ya una voz femenina, la de Be-

renguela de Severac, que gritaba, para avisar sin duda á otras personas á las que

-; Aquí están, aquí están l Luciano, riendo, dijo: -Ya nos han visto. -Entonces hav que prepararse para ha-

cer buen efecto. Y adoptando un aire más marcial, los dos soldados llegaron á la verja del jardín. Berenguela abrió la puerta, abrazando á

-; Ah! ¡ Cuánto has tardado esta yez! Luciano la interrumpió: -Te presento á mi compañero Pedro Luraux, del que te he hablado á menudo, y que tiene la bondad de aceptar nuestra

Mientras hacian estos cumplidos habían -Rocherose ... ¿ Por qué le han puesto empezado á andar por la alameda que conducia á la casa.

invitación.

Pedro.--Es un nido de flores y verdura. Tú no me lo habías dicho. Entretanto no dejaba de admirar á Be- encorvado.

En efecto, aquella joven de diez y ocho quizás. Ella era un poco más joven que d años era bellísima. Sus admirables cabereola que hacía parecer más transparente

Lo más hermoso que había en ella e an Estaba vestida muy sencillamente con

una bata de muselina con florecitas, con el cuerpo unido á la falda. Cubria su cabeza con una cofia, también nente. de muselina, con volantes que caían sobre su frente y sus mejillas, prestándoles una

bados antiguos. Se estremeció, como si le volviesen brus- ciéndome un servicio que no olvidaré jación que detenía las palabras en sus labios. camente á la realidad, cuando Luciano le más...

dijo riendo: -Ahora que acabas de pasar una revista tan muda como temible á mi modesto jardin, que se ha adornado con todas sus flores para recibirte, ¿ comprendes el cariño que le tengo á Rocherose?

-; Ah!-exclamó Pedro á pesar suyo. -Si en algún sitio se encuentra la felicidad, seguramente es aqui.

Se acercaban á la casa, que por un capricho del dueño habían hecho también blanca y rosa, y los señores de Severac -; Rocherose es encantador!-exclamó l se adelantaban hacia su huésped,

El era un hombre de cincuenta años, alto y delgano como su hijo, pero un poco Seguramente estaba delicado, enferme

y conservaba todavía las huellas de una belleza que debió ser tan mara illosa como El schor de Severac se dirigió hacia Prdro, alargándole las dos manos.

-Me considero muy feliz por su visita, caballero. Sé también que debo estar orgulloso. -; Oh, señor! -Si, estoy orgulloso al recibir en mi

casa á un artista que algún día será emi--Luciano me quiere demasiado y ha hecho á ustedes un retrato mío que no se me

-Papá, aún no te he dicho todr. No te vaga semejanza con las mujeres de los gra- | parece. Pedro la contemplaba con una admira- he contado con qué energía y con que halor se ha puesto Pedro de mi parte, ha-

Y sin acordarse de que había convenido con Leraux no hablar delante de su madre de la aventura del cuartel, empezó á habiar y concluyó por decirlo todo.

Al acabar su relación Luciano, dijo Pe--Estoy seguro, señor de Severac, que dro:

estará usted orgalloso de su hijo. -Si, lo estoy, y deseo que me abrace. El se or de Severac enderezó su encer-

vado talle y abrió los brazos á su hijo. La señora de Severac Iloraba de emoción, y Berenguela tenía en sus ojos una

Ministerio de Cultura

tener mina, Corté Pudie:

INFORMACIONES PROVINCIAS

TELÉGRAFO

TELÉFONO

EL ASUNTO DEL DIA

En Alicante están justamente afarmados. La guerra y las circunstancias anormaies que ha creado aun en los países que no intervienen en la guerra, han tenido para Alicante una consecuencia gravisima: la supresión de los botijos; es decit, de aquellos trenes que en un principio llamó así el imponderable propagador del turismo popular D. Ramiro Mestre Martitarde, siguiendo las corrientes modernas, adoptaron el pomposo nombre de rá-

Los botijos de antaño y los rápidos de hogano llevaban durante la temporada veraniega à Alicante algunos millares de personas. De ello resultaban dos grandes bienes, uno en el aspecto higiénico, otro en el aspecto económico. Huelga decir que en este segundo aspecto era Alicante quien salfa gananciosa, merced a un muy considerable ingreso seguro, sin el que se queda ahora, al ser suprimidos aquellos trenes por virtud de los apremios del problema de el propio Mestre Martinez en la última de sus pastorales, que más que pastoral era una elegía.

Claro es que la lamentación no está sólo de parte de los alicantinos. Laméntanse del mismo modo muchos centenares de familias que aprovechando las ventajas de la suprimida combinación podían atender todos los años, durante unos días, al esparcimiento del ánimo y á la salud del cuerpo. Pero es natural que la lamentación mas tuerte sea la de Alicante, porque es colectiva v porque sufre más que nadie el perjuicio cansado por las circunstancias.

Siente Alicante la nostalgia del botijo, que era para la hermosa y pulcra ciudad un gran elemento de vida. Los elementos comprendidos en la denominación común ne «juerzas vivas» se han reunido en asamblea magna para pedir la reanudación, en la medica de lo posible, de aquel servicio de trenes que dió tanta popularidad al patriarca de la Orden botijil y dió á la plava de Alicante un movimiento, amenazado ahora de muerte.

Con esa finalidad vendrá á la corte una Cominión an la que cotarán representadas todas las clases sociales alicantinas.

Nosotros deseamos á esa Comisión el mejor de los éxitos, y deseamos que la Compañía de ferrocarriles Madrid, Zaragoza y Alicante, de acuerdo con el ministerio de Fomento, halle modo de que Alicante no sufra el grave quebranto que le amenaza, teniendo en cuenta que no se trata solo del interés de una población, aunque va sería esto bastante atendible, sino de una obra de salubridad pública.

EN SANTONA

UNA MINA SUBMARINA

Restos de naufragios. Cadáveres flotando en el mar. - Los submarinos.

El Cantábrico, de Santander, publica la siguiente información:

«De Santoña nos comunicaron á primera lora de la tarde de ayer que á las doce, próximamente, había entrado en aquel puerto el cationero español Hernán Cortés, remolcando wa mina submarina, y que la oficialidad de cicho buque de guerra se disponia á hacerla estallar en uno de los lugares próximos á la

Para presenciar este espectáculo y los efectos que la explosión pudiera producir, nos tastadamos en automóvil à Santoña.

En esta simpática villa, la llegada de la mina y el anuncio de que pudiera estallar te-La un tanto alarmada á la población, y entre las gontes no se hablaba de otra cosa que de las consecuencias que para Santoña pudiera tener el arribo à aquel puerto de la peligrosa

Nos dirigimos al puerto, donde, frente al embarcadero, estaba fondeado el Hernán

En todo lo largo de la escollera, numeroso publico, demostrando su curiosidad por lo que Pudiera ocurrir, se había estacionado para ver el pequeño buque de guerra y esperar el resultado del e conocimiento que de la mina schmarina, que había sido embarrancada en montal de Laredo, hacian en aquel momento el gomandante del cañonero, D. Andres Elvira, algunos oficiales y varios mari-

En un bote nos trasladamos á la citada play nos aproximamos al grupo que forma-Linguiste de la nrina, ya en seco, por no con la marca, y con algan respeto, o evento de cierto temor, vimos de cerca guiente: quel artefacto de guerra, cuyos efectos de ben debian ser terribles, por el volu-

Moda la mina, en su figura chiscoidal, un the to continietres de altura per 80 centi-

Li comar lante del canonero estaba entonhad ordenes acerca de la forma en que do ser sujeta la mina para poderla redelimente y con toda clase de seguito al ser nuevamente remoleada.

á proceder á hacer estallar la mina, nos decidimos á interrogar al consandante del torpedero, Sr. Elvira.

-Ayer-nos dijo-me hice cargo de esta mina en Bermeo, y por la tarde entré en Castro Urdiales, de donde he venido esta mafiana á Santofia, por reunir esta parte del puerto mejores condiciones para las manipulaciones que haya que hacer con la mina.

-Ni hacerla estallar, ni quitar las espoletas. Nada de eso vamos á hacer.

Espero órdenes del apostadero del Ferrol para lo que haya de hacerse.

En Santoña estará el Hernán Cortés hasta nez, entranable companero nuestro, y más el lunes, y lo más probable, según se dice, es que se lleve al Ferrol la mina á remolque para que alli, con los elementos de que se dispone, pueda ser descargada y se estudie su composición.

Y nada más había respecto de la mina submarina, pero recogimos en Santoña etro rumor que no tuvo confirmación oficial, y que era objeto de generales comentarios.

Se decla que los tripulantes de uno de los vapores pesqueros había visto en las proximidades de la entrada de Santoña, dos cadáveres flotando en el agua, uno de mujer, completamente desouda y á la que faltaban los brazos, y otro de hombre, que conservaba aun sus vestidos, suponiéndose que procedielos transportes, según hubo de especificar ran del naufragio de algún barco hundido por un submarino.

Los marineros no se atrevieron á recoger los cadáveres y traerlos á tierra.

Lo que si llevaron anteayer à Santoña y se halla varado en el muelle, es un bote salvavidas muy estropeado, que no tiene marca ni señal alguna de la que pudiera deducirse á qué barco perteneciera.

Este bote se unirá á los otros dos botes del vapor noruego Egea, torpedeado á la altura de Santoña, y que también recogieron los pescadores de aquella villa.

Por la villa continúa comentándose también la frecuencia con que cruzan frente á aquel puerto los submermos alemanes, y se insiste en asegurar que desde alguna parte se les hacen señales, á las que se contestan desde

Noches passedas, los encargados del faro se sorprendieron al verse envueltos en la potente la costa enfocaban desde el mar, casi á flor de agua, haciéndoles suponer que partiera de un to perpetrado en la persona del niño de ocho submarino.

campaña submarina tienen en constante sobrasalto à la villa de Santona, donde, como decimos, no se habla de otra cosa.»

DOS ATROP*LLOS DE AUTO

UN MUERTO Y UN HERIDO

OVIEDO. (Lunes, mañana.) En la calle de Uría fué arrollado aver por el automóvil del Hotel Covadonga, el botones del mismo, Ciriaco Granda, de trece años de edad, vecino de la calle Caveda, que iba en la plataforma del auto, y cuando éste se hallaba en marcha tuvo la mala ocurrencia de echar una cadena y en aquel momento fué á caer entre las ruedas del coche.

En el mismo vehículo fué llevado el lesionado á la Casa de Socorro, donde el médico de guardia, D. José Escosura, y el practicante, Sr. García Aretio, le apreciaron extensas heridas con desgarre del cuero cabelludo en toda la región frontoparietal isquierda, y en al occipital, y la fractura del muslo derecho, de pronóstico reservado.

-Anoche, serían las nueve, detenáase ante la Casa de Socorro un automóvil que venla á to-

Precipitadamente descienden del coche varias personas que conducen á la sala de operaciones á una mujer herida de extrema gravedad.

Reconocida por el médico de guardia, den Fermin Pumares, auxiliado por el practicante Sr. Noriega, observaren que la citada mujer tenia fracturada la pierna izquierda y gravisimas heridas en distintas partes del cuerpo.

Visado et Sr. Pumares que la lesionada se hallaba en período agónico, envió un aviso á la iglesia perroquial de San Isidoro, reclamando la presencia de un señor sacerdote para hozer del Sr. Vensosa Calvell, reinando gran que administrara la Extremaunción, como así se hizo, y al poco rate la desgraciada mu- ses. jer dejaba de existir.

La victima se llamaba Joaquina Sánchez Cabeza, de setenta y cinco años de edad, vecina del barrio de Pumarin, núm. 38.

Ayer, cuando Joaquine regresaba á su domedilo, al Magar al punto conocido por La Estrocka, fué arrollada por el automóvil número 463, de la matricula de Oviedo.

El dueño del coche, tan pronto se apercibió de la deagracia, recogió en el auto á la atrepellada y la trajo á la Casa de Socorro.

La odisea de mil litros de gasolina

¿Dondo van?

«El Popular», de Malaga, sublica lo si-

"Se nos asegura que de Málaga han salido, des pasades, mil licros de gasolina, acondicionados en veinte onjas, con dos bidones cada una; que estas enjas se llavaron á una. fábrica instalada en el camino de Churriana; que desde aqui fueron transportadas á la estación de San Julián, de la línea de los suburbanes, á fin de que fueran conducidas á Fuengleola, y dosde este punto, en carros, transportadas á las playas de San Pedro Al-

Ante estos preparativos, que deshacian la Y en caso de que lo sea, ¿á qué uso se desresión que por Santoña corría de que se iba l tingo esos mil litros de gasolina?

MÃO DE OCHO AÑOS DEGOLLADO

Más detalles del herroroso crimen

AVILES. (Lunes, tarde.) El asesino del niño Manuel Torres no es de Avilés, sino de Santa Cruz de Llanera.

Según nos dicen, el empedernido criminal sigue negando con el mayor descaro su partrospación en al hecho; pero creemos que le nada le ha de servir, toda vez que las pruebas que se van acumulando demuestran con charidad meridiana que sólo él es el autor de la muerte del niño Manuel Torres Rodríguez.

Ya se sabe en qué f. rmacia de esta villa adquirió el Ramón Cuervo el cloroformo para privar del sentido á su inocente victima.

El dueño de la la macia, ceyendo aportar alguna luz al sum ero, se presentó al juez para declarar que el dia del comen había estado en su farmacia un infividuo pidiendo una ampolla de cloroformo para una ope.ación quirúngica que un señor médico de Lanera iba a hacerée a un pariente suyo.

Trasladados á la cárcol, le presentaron al farmacéu los un grupo de presos designanco aquél en el aoto à Ramón Cuervo como a person i que el dia de autos estuvo en su Lotica pidiendo una ampolla de cloroformo.

También el niño José Rodríguez (a) «Carolo», domicillado en el Carbayedo, primero de los niños que el Ramón Cuervo eligió para victima y que se salvó de milagro, reconoció al presunto criminal, declarando que ese era el mismo incilviduo que, dándole unas perras, lo llevó con el hasta Buenavista, s internedos por el cameno que va á la Magdalena, le hiso sentar en un ribazo, queriendo que á viva fuerza oliese de un frasco que despedia un olor muy repugnante, y que no gustandole la actitud de aquel hombre, se había desprendido de sus manos, echando á correr con dirección á esta villa.

Entre las diligenulas que ayer se llevaron á cabo, estaba una inspección ocular en el monte de La Arabaya, sitio donde se perpetro el crimen.

Acompañó al Juzgado el teniente fiscal de ha Audiencia, D. Enrique Estefanla de los

Reyes, que llegó anteayer a esta villa. El Juagado decretó auto de procesamiento luz de un reflector que hacia aquella parte de y prieión, sin fianza, del detenido Ramón Cuervo, como autor de un delito de asesinaaños Manuel Torres Rodríguez, exigiendo Estas y otras cosas relacionadas con la además caución de 6.000 pesetas, con objeto de assgurar las responsabilidades pecuniarias á que en su día haya lugar.

EL SUBMARINO (PERAL)

Es esperado en Cádiz.

CADIZ. (Lunes, mañana.) Es esperado el submarino Peral, que llegará mañana, martes, procedente de Canarias, convoyado por el crucero Extremadura.

En Cádiz y San Fernando se prepara al Peval um patriótico recibimiento.

ARAGON

Reapertura de los Centros obreros. ZARAGOZA. (Domingo noche.) El gobernador civil ha autorizado la reapertura de los centros obreros.

Inauguración de un puente.

En el pueblo de Luna ha sido inaugurado el pueste. Asistieron el diputado á Cortes por el distrito, Sr. Gascón y Marin; el diputade provincial Sr. Rived, el canónigo Sr. Iiménez, llevando la representación del arzobispo, y otras personalidades, que fueron desde Zaragoza, haciendo el viaje en varios automó-

Bendijo la obra el canónigo Sr. Jiménez, pronunciando una elocuente piática.

Después los lawitados al acto fueron obsequiados con un banquete, al que asistleron 140 comensales.

Dasde un baicón pronunció un discurso el Sr. Gascón y Marín, escuchidadole los vecinos de Lama y comisionados de los puedelos innacibatos, que llenaban la placa del masislo. El diputado fué muy aplandido.

Les regionalistas.

Se ha calubrado el banquete organizado en entusiasmo entse los naglezalistas aragone-

CATALUNA

Obserce y patrenes.

BARCELONA. (Lunes, tarde.) Hoy se ha resmedado el trabajo en la fidbrica de estampados La España Industrial, situada en la barriada de Sans, y una de las más importantes, que se cerró en virtad del «lock-out» acordado por los patronos.

Para reamidar el trabajo, se ha convenido entre obreros y patrezos que hoy ezapiece el trabajo, cobrando ocho dias de los que han estado en hasdga forzosa; desde hoy, aumento de seis realiss en el semanal y otros seis cuando esté resuelbo el conflicto entre ellos y los fabricambes.

El alock-out» finé motivado por exigir los obreros done reales de aumento y otras reformas en el traissio.

Las expantaciones.

Comunican de Gerona que se ha movidizado por ordes del gobernador la Guardia Civil en aquella provincia, con objeto de impedir las exportaciones ciandestinas de ganado por la frontera y de artículos alimenticios por

Consecuencias del frio.

De Lérida informen que en la stea stontafia, como consecuencia de los grandes temporales de nieves, muchos sembrados han I quedado destruidos por el frio, dándose por l baños, se acordó designar una Comisión, for I blanca.

perdide por compiseo en aquella comarca de la alta montaña la cosecha de cereales.

En el Circulo francés.

Se ha celebrado en el Circulo francés una recepción en honor de las personalidades que han venido á Barcelona con motivo de la Exposición de arte.

Concurrieron lo más distinguido de la colonia francesa y artistas franceses y españo-

El presidente dirigió un discurso de salutación á los artistas de su país y de agradecimiento á los catalanes, por su iniciativa y cooperación.

Hablaron luego el delegado del ministro de Bellas Artes de Francia, el diputado por los Pirineos Orientales, Sr. Brousse, y el señor Perry, que es presidente de la Camara de Comercio de Norteamérica en Paris. Los jaimistas.

Han celebrado los jaimistas un mitin para abogar por la libertad de Pagés, que sufre condena en la oarcel de Pampiona por los. sucesos ocurridos en Granollers entre radicales y jaimietas en 1911.

Al salir del mith organizaron los requetés una manifestación, exhibiendo estandartes que figuraban en el local y yendo por les Rambias dando vivas á la neutralidad. Acudió la Policia, cortando el paso y di-

solviéndolos sin incidentes. Pedrisco.

Esta mañana cayó un regular pedrisco en esta chudad. El fenómeno se notó con mayor intensidad

en la parte Norte de Barcelona inmediata á Montjuich, barriada de Sans. Nestor de la Torre. Ha llegado á Barcelona el pintor canario

Nestor de la Torre, quien se propone organizar una Exposición de cuadros y aguasfuertes. La Exposición. Esta tarde, á las cuatro, se inaugurará ofic'almente la Exposición de artistas franceses.

toridades. Seguidamente se permitirá la entrada al pú-

Como dijimos, están anvitadas todas las au-

La fiesta de San Jorge. Esta mañana se celebró en el edificio de la Diputación provincial la fiesta tradicional de

San Jorge, patrón de Cataluña. En la antigua capilla se celebraron los oficios divinos, luciendo los sacerdotes dalmáticas y casulles del siglo XV, que alli se con-

ver los tesoros artísticos que allí se guardan. Asistieron el Ayuntamiento, la Diputación y otras autoridades y un público enorme. En el pórtico se histaló la feria de las rosas.

Se permissé al púsico recorrer el local para

Un grupo de jóvenes radicales intentó promover algran desorden, siendo detenidos dos de ellos.

El Sr. Merote. El gopernador continúa en cama a consecuencia de un ataque gripal.

Asambica republicana. La Asamblea de fuersas republicanas de cataluña ha terminado sus tareas, aprobando con ligeras modificaciones las conclusiones expuestas por los ponentes de los temas que ya

telegrafiamos. El tema del Sr. Alemar, tratando de la política exterior de España, fué aprobedo.

En una de las conclusiones se protesta de la neutralidad germanófika de España, y se proclama que al Asamblea se declara en favor de la causa que defienden Francia, Ingleterra y sue aliadas, á las cuales se enscará un mensaje de simaana.

La Asamblea acordó nombrar un Directorio. del partido republicano de Cataluña, en el cual figuren representantes de las cuatro provin-

Fueron designados los Sres. Layret, Alomar, Pereña, Estivill y Marcello Domingo. Este, en su discurso, propuso como conclusión que se invitara á las fuerzas republicanas para que con la autorización del Gobierno ó sin ella, y con la suspensión ó no de las garantias constitucionales, realicen por toda España una fuerte campaña á los fines que integran las conclusiones aprobadas, procurando la adbesión de los obreros y socialistas para ir con ellos à la huetga general revolu-

GALICIA

Promesa de los exploradores.

VIGO. (Domingor nocke.) Con im dia espléndido se verificó la promesa de los exploradores Primero asissieron a la Colegiata, donde bendijo la bandera el obiepo vigués, D. Leopolde Feijó, preconizado de Vitoria, quien dirigió á los exploradores una harmosa pidáica, recordando el origen oristiano de la insaltución, y elogizando al fundador de la misma, Baden Powel.

Después suscon los exploradores al campo de Granada, donde se encontraban las autoridades, oficiales del Ejército y de la Armada y numeroso público, que ocupaba la falda del monte dal Castro.

El alcalde y el presidente de los exploradores dirigieron à estos la palabra, y seguidamente hicieron la promesa.

Maskmente, los exploradores kicieron ejercicios gimnásticos, de telégrafo de señales y otres, siendo muy apiendidos.

> VALENCIA La supresión de los botijos.

ALICANTE. (Domingo, noche.) Ante el anuncio de la supresión el verano próximo de tos trenes botijos, se ha celebrado en el Circulo de la Unión Mescantil una Asamblea, con- neral. curriendo comerciantes. Prensa, presidente de Propiedad.

me inspedia todo movimiento

Otro paciente curado son solo

3 botellas de

"Mi reuma me impenta todo movimiento, pero con 3 frascos de Uricure que tome, me cure por completo no habiendo tensão más dolores en los 12 meses que hace desde que tomé el remedio." Ricardo Garcia Martines.

Forro-ower 42-80, Inquierda, Irun (Guipuscoa). 18 Abril 1936.

El exceso de acleso urico en el sistema da erigen al reumatismo, gota, artritis, ciática y El Una Une conciones y en los riñones. urico ed mando el delor y curando finalmente 61 198 34.

4 Pias. En les principales Brogologas y Farmacias.

Acompañad este articulo cre 50 cis. en sellos de correo y enviacile a Corlos hands, cano Valencia 333. Barcelona, y recibirelle una muestra USECURE.



A LOS QUE PADEZCAN areritismo, gota, enformedades de la vejiga ó

rinoses, pleura y arenulas, recomendamos cuyos resultados sorprendentes han colocado este preparedo del Laboratorio IBERO, de Tolesa, en lugar proferente de la terapéutica.

Curación rápida con CIATICARINA GARCIA SWAREZ. - Venta, Farmacias.

COMPANIA TRANSATLANTICA El veper

«ALICANTE»

de esta Compañía saldrá en expedición extraordinaria el día 26 del corriente abril de Barcelona, el 27 de Valencia, el 28 (eventualmente) de Akmerka, el 29 Málaga, y el 1.º de mayo de Céde, divecto para Nueva York, admiciondo pasajo de segunda clase, emigrantes y carga pasa el expresado puerto.

El vapor

ALPONSO XII de essa Compassia, efectuará un viaje extraordinario en la primera decena del próximo mayo pera Nusva York y Habana, haciendo las esessas de Bilbao, Santander, Gijón, Coruña y Vigo, admitiendo pasaje y carga para los dos expresados puertos.

eles desagradables y sin observar régimen sigues la PROBADA y ACONSEJADA Prede: 12 ptas caja de 60 obleas y 7.50 ptos 1/2 caja de 36 obleas Deposite Central: Labor. Bulle OIS, 7, Rus Jadin, Paris De Venta en sodas las l'armacias y Droquerias.

mada por personas y entidades de valla, que respondan á las fuerzas vivas de la población, para que vaya á Madrid en plazo breve, con el objeto de gestionar de la Compañía del Mediodia la solución, consistente en el establecirriento de billetes á precios reducidos en los mixtos, ó seis Botijos, en vez de diez que hubo el año anterior.

Vapor con averias.

CASTELLON. (Lunes, mañana.) Estamadrugada han salido tres barcas á socorrer al vapor Branceli, que pedía auxilio.

El Francoll presta servicio semanal entre Gandia y Barcelona, con escala en Castellón. Salió ayer tarde con pasale y carga ge-

Circulaban diversos rumores, pero esta la Justa de Obras del Puerto y Cámera de la mañana se recibió un telefonema de la casa consignatacia, en el que se dice que el Franco-Después de exponer los grandes perjuicios /// a causa de la rotura del cigueñal, iba & que originaria la supresión de los trenes de Barcelona remotoado por el vapor Torre-

INFORMACIONES DE MADRIN

LO DEL DIA

Economías á tiempo

Hay fundados temores de que, por falta de carbón, se quede dentro de poco á oscuras Barcelona. Todas las censuras van contra el Ayuntamiento de aquella ciudad, que no supo ó no quiso en el momentooportuno hacer la necesaria reducción en el consumo del alumbrado público. Y ahora todo son lamentaciones y apuros.

¿ Y en Madrid? ¿ Estaremos viviendo en la misma imprevisión barcelonesa y estaremos bajo la amenaza de pasar las noches en tinieblas? De vez en cuando se da la noticia de que disminuyen las reservas de carbón para el servicio del alumbrado con gas. ¿Se han aumentado esas reservas? : Han seguido disminuyendo?

Es la interrogación que se hace el vecindario magrileño, y no ha wenido á di- quesa de Talavera y el Príncipe D. Raniero sipar los recelos, aunque era obligada, una de Borbón. respuesta autorizada que llevara la tran- | Además estaban en la estación el presidente

quilidad al público.

falta de carbon nos va á imponer en plazo mera enseñanza, Sr. Royo Villanova. muy corto privaciones sin cuento, à las cuales nos debemos ir preparando para, llegado el momento, que no tardará, sufrirlas con resignacion.

Ya se ha anunciado que este verano serán suprimidos, por la carestía ó por la carencia de carbón, todos los trenes baratos, los famosos botijos, que utilizaban las clases humildes del pueblo madrileño para la temporada de baños en las playas del Norte v de Levante.

Eso representa un sacrificio. Acaso no tillo. se ponga de manifiesto una desigualdad, suprimiendo esos trenes baratos y dejando | Presidencia, con la categoría de jefe superior subsistir los de lujo para las gentes adi- de Administración civil, á D. Antonio Pérez neradas, porque también, para entonces, será forzoso suprimir en nuestras líneas ferroviarias los rápidos y los expresos.

Este problema del carbón es el que más debe preocupar á nuestros gobernantes, porque es también el que más preocupa y más interesa al país. Si no se le encuentra solución asegurando las importaciones del Extranjero-cosa por lo menos muy problemática, mientras con hechos y no con palabras se demuestre lo contrario, -- es urgente que se acuda á regular el consumo, imponiendo las restricciones que sean necesarias. Las economias que sean de rigor deben hacerse à tiempo. No conviene que se dérroche en un mes lo que bien distribuido podía servirnos, con limitaciones, para un año. Y entonces nos encontraremos con que no tenemos lo más indispensable para un dia.

De este asunto hav que hablar constantemente para despertar las iniciativas arriha y para despertar la sensación del desastre próximo abajo.

Oue no nos cojan los sucesos completamente desprevenidos.

PARA MANANA

Boletín religioso

Martes 24 de abril de 1917. Sale el Sol á las 5,10.

Se pone à las 6,47.

Santos del día.

Santos Fidel de Sigmaringa, Sabas, Alejandro, Eusebio y Leoncio, mártires; Gregorio, Honorio y Egberto, confesores, y Santas Bona y Doda, virgenes.

CULTOS

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Marcos, y sigue el solemne triduo à su titular; à las ocho se manifesesta corte, y á continuación estación, rosario, sermón, que predicará D. Santiago Esteba- tros que ya tengan servicios interinos. neil; triduo, preces y reserva.

Buen Consejo á las cinco y media de la tarde, predicando el padre Sánchez.

En la parroquia de Nuestra Señora del Buen | Maria. Consejo (Catedral), continúa solemne novena a su Titular, siendo orador el muy ilustre senor D. Enrique Vázquez Camarasa, á las cinco y media de la tarde.

media, D. Rafael Sanz de Diego.

Nuestra Señora de la Encarnación, D. José trozo de plaza del Progreso-Puerta del Sol.

Suarez Faura . En las Monjas Servitas (calle de San Leo-Mariano Benedicto.

En San Fermin, Idem Id., el padre Gabriel gelio Sol. Palanca.

dia, un padre trinitario.

tarde, sigue el triduo, predicando el muy Musthe seffor D. Diego Tortosa.

En San José, por la tarde, á las seis y media, sigue la novena a San Expedito, predicando el muy ilustre señor D. Luis Calpena. En el Caballero de Gracia, ídem á las seis, el padre Modesto Barrio.

á su titular, sin sermón.

En la iglesia Pontificia y Portugueses, culto a San Antonio, y en las iglesias anuncia-

de los trece martes. La misa y oficio son de San Fidel de Sigmaringa, rito doble, color encarnado.

Visita de la Corte de Maria. - Nuestra Senora de las Mercedes en las monjas de Alarcón y Góngora, San Luis y San Millán; de la Paz en San Isidro, de la Paz y Gozos en San Martin ó de Maria Auxiliadora en su Espíritu Sante. - Adoración nocturna. Tur-

no: San Marcos Evangelista.

VIAJE DEL REY

Salida de Madrid.

En el expreso de Andalucía salió anoche para Sevilla S. M. el Rey, acompañado de los marqueses de Viana y San Miguel, el duque de Tarancón y el ayudante Sr. Losada.

En la estación despidieron al Monarca todos los ministros, excepto el de Marina, los Infantes doña Isabel y D. Fernando, la du-

de la Diputación provincial, el subsecretario Es esta una cuestión importantisima. La | de Gobernación y el director general de Pri-

Después de partir el tren estuvieron los ministros en el andén un rato, cambiando impresiones sobre asuntos de gobierno.

SECCION OFICIAL

LA «GACETA» Sumario.

PRESIDENCIA.-Real decreto admitiendo la dimisión del cargo de subsecretario de esta Presidencia à D. Baldomero Argente del Cas-

-Otro nombrando subsecretario de esta Crespo, actual director general de los Registros y del Notariado.

GUERRA.-Reales órdenes disponiendo se devuelvan á los individuos que se mencionan las cantidades que se indican, las cuales ingresaron para reducir el tiempo de servicio en

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.-Real orden resolviendo el expediente instruído á instancia de D. Manuel Villegas Brieva, profesor de término de la Escuela de Artes y Oficios de Madrid, sobre reconocimiento de servicios prestados para su antigüedad en el escalafón del Profesorado de término de las Escuelas Industriales y de Artes v Oficios.

-Otra aclarando en el sentido que se publica el apartado letra B del artículo 6.º del reglamento para las Exposiciones Nacionales de Bellas Artes, aprobado por real decreto de 15 de marzo próximo pasado.

ma que se publica, el crédito de 30.000 peseordinarios y extraordinarios à los alumnos de todas las enseñanzas de Artes é Industrias y Escuelas de Artes y Oficios.

ADMINISTRACION CENTRAL.-Estado Subsecretaria .- Asuntos contenciosos .- Anunciando el fallecimiento en Pará del súbdito español Marcelino Ribeiro Rodriguez.

Gracia y Justicia. - Subsecretaria. - Anunciando hallarse vacante la plaza de vicesecretario de la Audiencia provincial de Jaén.

-Idem id. id. la plaza de médico forense y de la Prisión preventiva de los Juzgados de primera instancia que se indican.

Hacienda,-Dirección general del Tesoro público y Ordenación general de Pagos del Estado.-Anulando el resguardo de depósito número 420.897 de entrada y 64.230 de regis-

Gobernación .-- Dirección general de Correos y Telégrafos.-Sección de Telégrafos.-Anunciando haber sido nombrado D. Hilario Simón Rodríguez, ordenanza de segunda en

Instrucción pública.-Dirección general de tará á S. D. M., á las diez misa mayor y por Primera enseñanza.-Circular disponiendo se la tarde, à las cinco, visperas solemnes con publique una convocatoria para que en el plaasistencia de los señores ouras párrocos de zo de diez días puedan solicitar figurar en relación de aspirantes á interinidades, los maes-

Fomento.-Dirección general de Obras pú-En la iglesia de Nuestra Señora de la Con- blicas. - Caminos vecinales. - Declarando de solación empieza triduo á Nuestra Señora del utilidad pública los caminos vecinales que se indican y el puente económico sobre el río Riaza, en término de Aldealengua de Santa

Inauguración del Metropolitano

Esta mañana se ha trazado en la Puerta del En la parroquia de Santiago, idem id., à Sol el terreno que ha de ocupar la valla que Nuestra Señora de la Esperanza, á las seis y esta misma noche será colocada para empezar las obras de excavación para el ferrocarril me-En San Lorenzo, idem id., á las siete á tropolitano de Alfonso XIII, en su primer

Al acto del replanteo concurrieron el director gerente de la Compañía, D. Miguel Otanardo), idem id. á San José, á las seis, don mench; en representación del Estado, los ingenieros Sres. Marqués de Benicarló y D. Vi-En Canizares, idem id., el padre Estapislao cente Valcarcel, y representando al Ayuntamiento, el ingeniero de Vias y obras, D. Ro-

También concurrieron los consejeros seño-En San Ignacio, idem id., á las seis y me- res conde de la Unión, Echarte, Mendoza y Eizaguiere, los arquitectos de la Compañía En las monjas de Góngora, á las seis de la Sres. Palecio y Otamendi (D. Joaquín) y el inguniero representante de los contratistas, Sr. Beraza. El terrano acotado frente al café de Le-

vante es de ocho metros de ancho por trece de largo, que será vallado esta noche, á las clez, con un anuncio que dirá que la inauguración de la línea de la plaza del Progreso En las Monjas Catalinas, idem, á las seis, a la glorieta de los Cuatro Caminos será en el mes de octubre de 1919.

das los martes anteriores sigue la devoción | gún periódico referente á que algunos conce- | Martin, Coppel, Caro, Anta y muchos motojales ó funcionarios municipales habían exigido á la Empresa del Metropolitano una determinada cantidad a cambio de las facilidades que del Ayuntamiento pudiera necesitar la Empresa, el alcalde interino, D. Emilio Blanco, llamó hoy á su despecho al ingeniero director de las obras, D. Miguel Otamendi, rogándole, en presencia del secretario de la Corporación, Sr. Ruano, de los tenientes de alcalde Sres. Garrido, Marcos y de Miguel, del ingeniero Sr. Sol v de un redactor de La Co-RRESPONDENCIA DE ESPAÑA, le manifestase lo que hubiera sobre el particular para llevar el asunto al Juzgado, y el Sr. Otamendi ha declarado, de la manera más categórica, que es falsa la referencia aludida, y que en ninguna ocasión ha recibido indicaciones de esa naturaleza de ningún concejal ni funcionario del Ayuntamiento.

PARA LA HISTORIA

Villanueva, francófilo

El actual director del periódico L'Espagne nos envia la siguiente carta, que recibió su predecesor algo antes de la guerra, en respuesta à una enquete sobre la entente francoespañola:

Sr. Director de «L'Espagne». Me invita usted muy amablemente y en términos que me envanecen, á juntar mi saludo á los innumerables homenajes que franceses y españoles dirigen al Presidente de la República Francesa, M. Poincaré, con ocasión de su próximo viaje á la capital de España.

Lo hago con la satisfacción de aquel goza viendo á su patria y á los hombres que la dirigen seguir el camino que conduce más directamente á la realización de sus anhelos.

No está aún muy lejos el día en que, habiéndome declarado partidario decidido de una inteligencia completa con Francia, me atraje abundantes censuras y hasta fuí obsequiado con un calificativo que hoy podría ostentar con orgullo: monsieur de Villeneuve.

Cito este hecho como prueba de la sinceridad de los ardientes votos que hago por que la inteligencia ya iniciada entre las dos naciones pueda llegar á las consecuencias económicas é internacionales más completas, y en el más breve plazo, lo que ocurrirá seguramente si el espíritu que anima á un hombre tan ilustre como M. Poincaré prevalece en las esferas del Gobierno de la República Francesa y si nuostro Rey Don Alfonso XIII -Otra disponiendo se distribuya en la for- sigue encontrando leales intérpretes de su pensamiento, admirable encarnación de los tas consignado en presupuesto para premios sentimientos y de las necesidades de la patria.

Recibid, señor, mis afectuosos saludos, M. VILLANUEVA,

Presidente del Congreso de los Diputados. (De El Liberal.)



Pastillas antiácidas «Jeba». Alcobilla. Infalible para la curación del estómago é intestinos. Venta Droguerías y Farmacias.

BALDOMERO ARGENTE

El insigne escritor D. Baldomero Argente, subsecretario de la Presidencia del Consejo, no ha aceptado ningún cargo en la situación actual, no obstante los esfuerzos hechos por el Sr. García Prieto, que deseaba á todo trance asegurarse su concurso valiosisimo.

D. Baldomero Argente ha creido que debía seguir al conde de Romanones en absoluto, ya que su compenetración con él es de esas que no admiten ninguna clase de tibiézas en la adhesión y en la conducta.

Nadie ignora que D. Baldomero Argente ha | deportivos de los madrileños. sido, al lado del conde de Romanones, un colaborador de primer orden. A ninguno podrá | frases de aliento para que los Sres. Crespo y extrañar-no obstante las costumbres politicas, cuya continuación hemos comprobado estos días-que haya observado dicha actitud. La prueba de lealtad desinteresada que ha

dado el Sr. Argente le honra sobremanera. Y de fijo merecerá el elogio de todos los políticos, sin distinción de partido. Vuelve el Sr. Argente á sus libros y á sus

trabajos periodisticos. Esperamos para muy prento nuevos frutos sazonados de su vasta cultura y de su admirable talento de escritor.

Son los mejores. Venta en ultramarinos.

CICLISMO

Carrera de inauguración.

En el kilómetro 3,500 de la carretera de Extremedura se dió ayer la salida á los corredores de las tres categorías, que tomaron parte en la Carrera de Inauguración organizada por la Federación Ciclista Madrileña. Los de la primera categoría, que eran 8, te-

nian que virar en Navalcarnero, lo que daba un recorrido de 37 kilómetros. - Los de la segunda, eran 4, y viraron en

Móstoles; total, 33 kilómetros. Y los de la tercera, eran 6, y su viraje se había fijado en Alcorcón; recorrido, 20 kiló-

ciclistas más.

La clasificación de esta carrera, que ha sido en extremo lucida, ha sido la siguiente:

Primera categoria:

1.º Vicente Manchón. Sobre AUTOMOTO, que cubrió los 57 kilómetros de recorrido, en una hora, 52 minutos 9 1/5 segundos.

2.º Oscar Leblanc. Sobre AUTOMOTO.

3.º Lazaro S. Villada. Sobre AUTOMOTO.

Sobre AUTOMOTO. L. Guillermo Antón.

Sobre AUTOMOTO. 6.º Miguel Garcla.

7.º Faustino Fuertes, y 8.º Tomás Fuentes.

4.º Ernesto Serrano.

Segunda categoria: 1.º Ricardo Martín, que cubrió los 33 kllómetros de recorrido en 53 minutos 13 2/5 segundos.

2.º Damian Fernandez.

Tercera categoria:

1.º Antonio Gutiérrez, que cubrió los 20 kilómetros de recorrido, en 37 minutos 32 2/5 segundos.

2.º Facundo Alvarez.

3.º Rafael Santos, y 4.º Rodolfo Martin.

En esta prueba se dieron varias primas que fueron ganadas:

La del Sr. Landaluce, 50 pesetas, por Faustino Fuertes; la del Sr. Sanz, 15 pesetas, y la del Sr. Caro, de 25, por Ricardo Martín; la de 10 pesetas, del Sr. Sanz, por Rodolfo Martin, y la del Sr. Areal, 5 pesetas, por Vi-

En la meta, donde acudió muchísimo púque ve cristalizar su propio deseo y que blico, componían el Jurado los Sres. Belda, Arrizabalaga, Salvadores, Martos y Clavo.

En esta prueba ha habido un detalle que á los buenos aficionados no les ha pasado inadvertido: se trata de que las cinco bicicletas AUTOMOTO que han tomado parte en la carrera, han ocupado los cinco primeros lugares de la primera categoria.

Es un nuevo triunfo del AUTOMOVIL SALON, Nicolás María Rivero, 8 y 10, que con gusto consignamos.

PEDESTRISMO La legua española.

En el paseo de Monistrol (tapias de la Casa de Campo) se corrió aver, organizada por el Club Deportivo Ferroviario, la segunda prueba de clasificación para la concesión de handicap en la carrera de la legua española en 1917, en la que se disputará la Copa de Madrid, donada por el Heraldo Deportivo.

En ella se habían inscrito más de ochenta corrredores, pertenecientes á distintas Socie-

dades deportivas madrileñas. La clasificación fué como sigue:

Primero, Emilio González, en 17 minutos y 53 segundos 2/5; segundo, Francisco Morales; tercero, Julian Encina; cuarto, Luis Velasco; quinto, Enrique Martinez; sexto, Luis Rodríguez; séptimo, J. M. Zarandieta; octavo, Manuel Alzamora; noveno, Luis Carpintero, y décimo, Emilio Práxedes.

Les siguieron Cruz y Martín, Alzamora Montero, Aróstegui, García, Losanco, López, Pascual, De Miguel, Sánchez, Picó, Rodri-

guez, Pérez, Lalana, Iglesias y otros. La carrera fué presenciada por numeroso público.

NOTAS VARIAS

El banquete de ayer.

En lo alto de la Cuesta de las Perdices, en el restaurant de Camorra (hijo), se celebró aver el anunciado banquete en honor de los concejales madrileños Sres. Crespo y Co-La fiesta resultó muy agradable, y al final

de ella los presidentes del Real Moto-Club, Sr. Santamaría, y de la Unión Velocipédica, Sr. Belda, organizadores del banquete, hicieron entrega á los homenajeados de las placas de plata que los motociclistas y ciclistas madrileños les dedican por el interés desplegado en el Ayuntamiento en defensa de los intereses

Los Sres. Santamaría y Belda tuvieron Corona perseveren en la labor emprendida, y agradecieron, en nombre de las entidades que representan, la rebaja de las licencias de bicicletas y motocicletas, conseguida por estos concejales.

Después los Sres .Corona y Crespo dieron las gracias por el cariñoso acto que en su honor se celebraba, y prometieron continuar laborando en la Casa de la Villa por el desarrollo del deporte y de la cultura física en general. Fueron ovacionados.

En este banquete también se habló de la construcción del Stadium municipal, proposición que presentó en el Ayuntamiento el señor Crespo, v cuyo estudio se confió al ingeniero municipal Sr. Bellido.

Parece ser que tal idea ha sido bien acogida, y que los madrileños podemos contar como realldad tan hermoso sueño sin que pase mucho tiempo.

Racing-Gimnástica.

En el campo del Athletic jugaron un parti do de foot-ball la Gimnástica y el Racing, que ganó este último por tres goals á cero. A. S. DE L.

BICICLETAS MOTOCICLETAS Y ACCESORIOS

GRAN MUNDO

Algunas fiestas.

El embajador de Italia y la condesa Boria Longare obsequiaron à algunos de sus amigo

Fueron los comensales el embajador de Ru sia, Principe de Koudacheff; Princesa y Princesa cipe Pio de Saboya; condesa de San Felix su hija la señorita de Castellanos; la marque Embajada de Francia y Mme. Vieugué: h señorita de San Miguel; el consejoro de la Embajada de Francia y Mme. Vieugné; h dama particular de S. M. la Reina, sessorita de Heredia; el duque de San Pedro; D. Ma riano de Cuadra, y los diplomáticos MM. Van ghan, Macario y Philipson.

Después de la comida acudieron otras pesonas, entre ellas el embajador de los Estados Unidos y Mrs. Villard; ministro de Holanda y Mme. Van Royen; marquesas de Villabra gima y Valdeiglesias; embajador de Francia M. Geoffray; nuestro ex embajador en el Qui. rinal, Sr. Piña; el consejero de la Embajada de Rusia y Mlle. Solovieff; el ministro de Portugal, Sr. Vasconcellos; el secretario de la Embajada de Francia, M. De Vienne; se flores de Brugère; mistress y Mr. Rubens el secretario de Italia, Sr. Sapuppo, y otros diplomáticos.

-En su espléndido palacio de Córdoba has dado los marqueses del Mérito una elegante comida en honor de la condesa de Velle y di su encantadora hija la señorita de Pére Seoane, asistiendo además los hijos de la casa, la condesa de Velayos y la señorita di Benameji de Sistallo.

-En la elegante garçonniere del joven di plomático D. Melchor Almagro y San Martie se ha celebrado un té en honor de los man queses de Tenorio, que se hallan en Madri pasando una temporada.

En los lindos saloncitos de la calle de Jon ge Juan reunióse selectísima concurrencia, de la que formaban parte la duquesa de Durcal las marqueses de Arghelles y viuda de la Laguna, la condesa de Buena Esperanza, la se nora de Canthal además de la marquesa de Tenorio.

También estaban los ministros de Portugal, Brasil y Chile, el diputado Sr. Salvatella, los marqueses de Tenorio y Villamonte y los senores Sierra Valle, Baeza, Prieto del Rio, Guell, Hoyos y Vinent y otros que sentimos no recordar.

La condesa de Mora, hija política del duque de Tamames, ha dado á luz, en San Sebas tián, un niño; madre é hijo se encuentran es perfecto estado de salud.

Hoy, festividad de San Jorge, celebrar

sus dias los Sres. Silvela, Corbi, Soto y Maldonado, Cuesta, Soto y Shaw, Calvo y Mas

Natalicio.

Vinies. Han marchado: A Suiza, donde pasará una temporada, la esposa del ex ministro de la Guerra, general Luque, con sus hijos, los señores de Beren-

A San Sebastián, acompañada de su hermano Mauricio, la señorita de Alvarez de las Asturias, hija del duque de Gor.

A Villaharta, la señora viuda de D. Alejan-Y á Sevilla, el primer montero de Su Majes

tad, conde de Maceda. Han regresado: De Sevilla, los señores de Squella (D. Ga-

De Librilla, D. Joaquin Diaz Cafiabate. De Bilbao, el conde de Vistaflorida. De Málaga, D. José del Moral y su dis-

tinguida familia. -Como agregado á la Embajada de Francia en Madrid, ha llegado el marqués de Lamberty Gerbevillers, que por su apellido materno, Sotomayor, está emparentado con va-

rias distinguidas familias españolas. -El ilustre diplomático Principe Juan de Koudacheff, que durante el corto tiempo que ha desempeñado la Embajada de Rusa en España ha sabido captarse grandes simpatías en la sociedad aristocrática, ha confir-

mado la noticia de su próxima marcha. Está será muy sentida en centros diplomaticos y en la sociedad.

PARA LA MADRE DE TALLAVI

Nuestro corresponsal en Málaga, D. Enrique Rivas Beltrán, ha hecho entrega á la madre del infortunado actor Tailaví de las 40 pesetas que desde Orense nos remitieron «Varios viajantes», producto de una velada celebrada en aquella capital el 29 del pasado por los aplaudidos artistas Los Alpinos.

Quedan complacidos los generosos donas

ELTIMO DE LOS PARROCOS César Santocildes Guinea, de veinticuatro

años, es un cesante natural de Las Rozas que se venía dedicando al dulce sport de sa car diversas cantidades à los curas parro cos de los pueblos de la provincia de Madrid, valiendose para ello de cartas falsas, el que el parroco de Las Rozas excitaba la caridad de sus compañeros para que socorrie ran al dador, que era una buenisima y santa

Por fin se descubrieron varios de los timos dados por César, y en el Boletín Eclesiástico de la Diócesis se publicó hace unos días un aviso a los parrocos para que no dejaran sor prender sus caritativos sentimientos por este inventor del nuevo timo.

Ayer, el citado individuo quiso hacer vio tima de sus artes al parroco del Pardo; pero esse señor, avisado por el Boletín Eclesiástico, bizo deta estado por el Boletín Eclesiástico, Para comprobar la denuncia hecha por al- por los comisarios Sres. Areal, Lliviria, San PLAZA DE ISABEL II, N.º 7 (RINCONADA) to a disposición del Juagado de guardia.

NOTICIAS É INFORMACIONES TAURINAS

Una gran tarde de Joselito.

-Joselito viene decidido á comerse los toos-me dijo un conocido gallista.-Lo de la preja de Gaona y la derrota de su hermano lo por ello, desea el momento de hacer su debut

en Madrid. A mi no me hizo la menor impresión lo que el joselista me dijo, porque ya sé que si «atorea» el niño de Gelves hemos de ver grandes pecho. cosas. «A golpe contao», como dicen en el de aplaudir al por mayor. Pero ayer el arte de «Maravilla», el niño prodigio de la toreria, nos llevó más lejos de lo que nuestra anaginación puede suponer.

nuevo adelanto; más dominador, más maes- dos de calor. tro, asegurándonos en nuestra afirmación de que en tiempos pretéritos, presentes y futuros pulmonar y bastante disnea. no sale otro astro igual.

A las verónicas de antaño, dominadoras, pero despegadas, han reemplazado otras que no tienen el más pequeño defecto, que emocionan y que tienen cierto sello especial, que es á lo que todo artista debe aspirar. No son las de Belmonte; no son las de Gaona; unas y otras, de superior ejecución y con marchamo propio, son verónicas joselistas, inconfundibles, incopiables...

inda

de l

y de

util

Nada digamos de su repertorio á la hora una poción para aminorar los esputos de sande hacer quites, porque la literatura taurina gre. se encuentra huérfana de palabras para dar de ello una idea.

En banderillas, como siempre: monumental. Dos pares por el lado derecho, llegando á la cara con la misma confianza que si el toro fuera de mimbre, y clavando en todo lo alto | ragozano Perlita. del morrillo, levantan dos ovaciones á cual más entusiasta. Pero la suerte nuestra, combinada con los malos propósitos de alguno, aun nos deja extasiarnos con algo más.

losé había puesto dos pares por el lado derecho, con ese primor á que nos tiene acostumbrados. «; Por el lado izquierdo l», gritaron unos cuantos, con idea de que José no pudiera ó no supiera clavarlos /por este «coté». Y Gallito, complaciente, andando paso á paso, llegó á la cara del parladé, por e lado derecho, y como quien no hace nada, sin acelerar la marcha, cambió el viaje, y los dos pinchos tocaron el morrillo; pero por ejecutar la suerte con calma dió tiempo á que la res derrotase por alto y no se dejase clavar mas que un palo. Gallito no estaba satisfecho. Pidió permiso para poner el cuarto par, y por el lado que le pidieron «sus amigos» dejó puesto otro aun más superior.

Si no estos «amigos», otros iguales, demandaron también que el trasteo de muleta lo empezara con la izquierda, y compiaciente otra vez con todos, le tomó con cuatro naturales seguidos, sin perder un metro de terreno. El de Parladé, nervioso, se revolvía en un palmo de terreno, no dando tiempo á que el diestro se colocase; pero éste, con su muleta (muleta mágica), lo llevó por don-

Lo que siguió después no tiene posible des-cripción. Es cosa de abrir un concurso literario para describir aquello, que unas veces de pie y otras de rodillas, enloqueció al auditorio. Y si anotamos que cuando entró á matar lo hizo con la mano baja, y toro hubo que red sin puntilla, mientras el artista no se miraba el pecho, á pesar de salir embrocado de stanto ceñirse, puede darse por terminado este ligero relato de las faenas de Joselito el Gallo. No es cosa de empezar diciendo: «La mejor tarde de Gallito», porque como ésta hay muchas todos los años. Fué una de tan-

Al lado de un astro como éste se eclipsaron los demás. Bienvenida, menos desconfiado que antes, traté de resucitar la suerte de recibir, ejecutándola bien.

Ballesteros buscaba el desquite de su mediana faena con el tercer toro, toreando por verónicas apretado y vistoso al carabao de Benjumea que cerró plaza. El pobre baturrico sufre en estos momentos la terrible cornada que le tiene à dos dedos de la muerte. Nosotros deseamos que la mejoría se inicie, y que el pobre incluserillo, tan querido en la Casa de Misericordia de Zaragoza, cua e pronto y radicalmente.

dres de Florentino, seguramente piden a el estado de Ballesteros. Dios con todo fervor para que salve á este padre de familia de un desenlace funesto. Zaragoza entera está pendiente de la vida de este pobre torero, afable, simpático, cariñoso, y nosotros también lo deseamos vivamente.

P. ALVAREZ

El estado de Ballesteros

ma

Una vez que Ballesteros reacciono del colapso, los médicos dispusieron que con las debidas precauciones fuese trasladado á su do-

Se le acomodó en una camilla, y precedido l de dos guardias, y acompañado por numeroso público, se le condujo a la fonda de los Leones, donde siempre se hospeda el dies-

Durante el trayecto, la camilla bizo tres paradas, con objeto de que los practicantes tomasea el pulso al herido. No presentaba anormalidades

Se le colocó en la cama con gran cuidado, y al peco tjempo echó por la boca alguna

Cantidad de sangre, sintoma que demuestra lesion pulmonar. Cuando se le estaba colocando en la cama

Deso Joselito, acompañado de su buen amigo D. Joaquín Menchero. También Rafael preguno desde Barcelona, siendo uno de los pri-

meros que telefonearon. Durante la noche no cesan de llegar telefohemas y telegramas en gran cantidad, sobre

todo de Zaragoza, donde la cogida de Ballesteros ha causado una horrible impresión. El doctor Mascarell dijo que no podía hacerse ningún pronóstico hasta pasadas diez y

ocho o veinticuatro horas; pero que por ahora estaba mal impresionado.

Al poco tiempo de saberse la gran importancia de la lesión, se avisó á la familia, y preja de mal traier al gitanillo, que, rabiosote se espera que de un momento á otro llegue á esta corte.

Durante la noche.

Después de las diez de la noche comenzo Ballesteros á quejarse de fuertes dolores en e

Estos, lejos de calmarse, fueron acentuánbarrio de Vicente Pastor, se sabe que hemos dose de manera can insoportable, que el diestro pidió que llamaran al doctor Mascarell, éste acudió á las once de la noche.

El doctor Mascarell, al salir de visitar a herido, manifestó que éste tenia en aquel mov es que cada año se nos presenta con un mento cien pulsaciones por minuto v 38 gra

Se advertian en él sintomas de enfisema

Para calmar la ardiente sed que sentía e paciente, ordené el Sr. Mascarell que le diesen pequeños trozos de hielo.

El estado de Ballesteros seguia siendo gra-Todo depende de las complicaciones que

pueden presentarse de un momento á otro. A las once de la noche volvió el doctor Mascarell, que dispuso que se le diera al herido

Su opinión seguía siendo muy pesimista. A las tres y media de la madrugada estuvimos otra vez en la fonda. Allí seguian los diestros que componen la cuadrilla de Ballesteros, D. Saturnino Vieito y el novillero za-

El herido continuaba con los síntomas de hemoptisis.

Visitas y telefonemas.

Las personas que han acudido á la fonda a enterarse del estado del torero han sido numerosisimas y de todas las clases sociales. Los pliegos continuaban esta madrugada

llenándose de firmas. Se han recibido telegramas de casi todas

las Empresas de capitales de España. El empresario de Zaragoza, Nicanor Villa, que se encontraba en Andalucía, ha telegrafiado diciendo que llegará mañana en el expreso. Entre los despachos recibidos figuran de

Vicente Pastor, Rafael Gómez (el Gallo), Fortuna; Ataulfo Fierro, de la Peña de Ballesteros, de Barcelona; el banderillero Miajicas, y el novillero aragonés Santos Ballesteros (Herrerin), hermano del infortunado diestro muerto en la Plaza de Toros de Cádiz.

La familia de Ballesteros.

Esta mañana llegó á Madrid la esposa de Ballesteros, acompañada de su padre.

Como es natural, se produjo una sentidísima escena al conocer los recién llegados la gravedad del estado de Ballesteros.

Se acentúa la gravedad.-Consulta de mé-

A las nueve de la mañana hubo necesidad de llamar al médico Sr. Mascarell, ante la inminente gravedad del diestro herido.

El doctor Mascarell le reconoció de nuevo v observó en Ballesteros síntomas que le contrariaron mucho, hasta el punto de solioitar que fuese llamado en consulta un especialista en esta clase de heridas.

Se avisó al reputado doctor D. Juan Bravo, pidiéndole hora para celébrar la consulta solicitada por el doctor Mascarell.

El síntoma más alarmante del estado de Ballesteros es una enorme inflamación de la cabeza y el cuello, que desfigura bastante al simpático espada zaragozano.

Los doctores Bravo, Mascarell y Villa en consulta.

Después de las doce de la mañana el herido parece haber mejorado, aunque levisima-

A la una y cuarto ha comenzado la consulta de los doctores Sres. Bravo, Mascarell y Villa, que aunque hallan al valiente torero en estado muy grave, no estiman el caso como desesperado.

POR LA TARDE Continúa la gravedad.

Esta tarde estuvimos en la fonda de los Las monjas de aquella bendita Casa, ma- Leones con objeto de recoger informes sobre

Continúa la gravedad de éste. La impresión de los médicos sigue siendo la misma. El diestro está muy grave, y siguen existiendo idénticos temores que esta

mañana. El parte facultativo que se ha expuesto esta tarde en la planta baja del hotel dice que, dentro de la gravedad, hay alguna esperanza.

Durante todo el día han desfilado por la fonda de los Leones multitud de torcros, aficionados, periodistas y amigos del diestro, entre ellos los hermanos Freg y el valiente matador Silveti.

Testimonios de simpatía.

Entre los innumerables telegramas y telefonemas recibidos figuran dos sentidísimos, que son prueba de las grandes simpatías de que el diestro disfruta en Zaragoza. Uno de ellos es de los asilados y asiladas del Hospicio, y dice así:

«Lamentamos con gran pena la desgracia acaecida al querido compañero, deseándole vivamente pronta curación.»

Otro telegrama es de las modistas de un taller de Zaragoza, y dice:

«Interésanos profundamente estado salud Ballester'os. Visitaremos Virgen Pilar para que le salve.»

S. A. la Infanta doña Isabel ha preguntado por teléfono, interesándose por el estado del

Como ya hemos dicho, las impresiones de los médicos siguen siendo pesimistas.

Impresión en Zaragoza.

ticia de la cogida de Ballesteros ha producido gran impresión. Constantemente se piden l

noticias, y los amigos y admiradores del diestro acuden a las redacciones de los periodicos en demanda de nuevos informes. La desgracia del torero aragonés es tema de todas las conversaciones.

BOLSA DE MADRID

y	Name and Address of the Owner, which we say the party of		
á	FONDOS PUBLICOS	Dia 21	Dia 22
ó	4 por 100 interior.		
el v	Series. F	74 15 74 35 76 76 05 76 05 76 20	74 10 74 05 74 30 76 15 76 15 76 20 75 75
-	Fin próximo	516 25	
a 1 -	Series. E D C B A Gy H Diferentes 4 por 100 amortizable.	82 50 82 50 83 45 84	82 65 83 55 83 40 83 45 83 70 83 70
e	Series. E. D. C. B. A. GyH. Diferentes.	85 85	85 50 85 50
	5 por 100 amortizable. F	92 75 95 10 95 25 95 50	92 85 93 25 94 25 95 50 95 25 95 75
· ·	Obligaciones del Tesoro al 4,50° (o Series, A Obligaciones del Tesoro al 1,75° (o		
	Series. A	103 103	103 10
	Resultas	91 50 89 50	93 94 7 5 89 50
	Cédulas hipo- Al 4 por 100 tecarias Al 5 por 100	95 60	95 60 104
	Bancos Hispano Americano. Español de Crédito.		451
	Compañía de Tabacos Unión Española de Explosivos. G. Azucarera, Acciones preferentes, Idem ordinarias Altos Hornos Duro Felguera	277 256 58 17	253 58 75
	Unión Alcoholera Española Ferrocarriles. Madrid á Zaragoza y á A Contado. Nortes	341 50 339	342
	G. Azucarera. Estampilladas No estampilladas M. á Z. y á A. (Arizas), serie E Norte, 1905 Valores extranjeros.		77 25
-	Bancos. Central Mejicano. Contado. Río de la Plata	65 236	235
	Cambios. Francos Libras. Dollars.	80 60 21 87	80 55 21 82
10	BOLSA DE RA	RUBIO	NA

BOLSA DE BARCELONA

4 por 100 exterior, 82,70.—Nortes (duros). 67,35.—Alicantes (duros), 68,20. - Francos, 80,40. Libras, 21,83. BOLSA DE BILBAO RUSIA

Altos Hornos, 332.—Resineras, 88.—Explosivos, 260.—Felgueras, 117,25.

Panadero que mata á otro.

Estaban enemistados Juan Lobeira y Balbino Torres. Se dedicaban los dos á repartir pan, y rivalidades del oficio les habían llevado á ese estado de malquerencia.

traron en la escalera de la casa núm. 39 de las alambradas enemigas y las nuestras. la calle del Marqués de Urquijo. Disputaron porque Balbino había servido el pan en uno de los pisos de la casa, y éste, con un cuchillo que llevaba, agredió á Juan Lobeira, produciéndole una herida en la región abdominal, á consecuencia de la cual falleció al siguiente día.

El fiscal, Sr. Fernández, acusa al procesado como autor de un homicidio sin circunstancias, alegando el defensor, Sr. Camino García, la eximente de legitima defensa.

En lo Civil.

En una de las Salas de la Audiencia discuten una apelación los Sres. Gasset (don Ricardo) y Cámara, como apelantes, y el señor Cierva.

En el fondo del pleito se trata de la eficacia de un contrato de suministro de energía eléctrica entre las Sociedades Santillana y Cooperativa Electra; pero ahora se discute la excepción de falta de personalidad, que alegaron los demandados.

Los informes han sido muy interesantes. -En la otra Sala se ve una apelación contra un auto sobre aseguramiento de bienes, informando los Sres. Bergamín (D. Fabio) y Arranz (D. Gregorio).

-Después informa en otra apelación el senor Wais.

ALVAR-ARRANZ.

CEUTA, RIO MARTIN, TANGER, à precios muy ventajosos, por la SOCIEDAD ZARAGOZA. (Domingo, noche.) La no- ANONIMA DE OMNIBUS DE MADRID. Agencia Sucursal, calle de Tetuán, 13. Telefono 4.580.

ULTIMAS NOTICIAS

EL CONFLICTO EUROPEO

COMUNICADOS OFICIALES INGLATERRA

Nuevo avance. Londres, 23. Comunicado oficial del me-

dio dia: Esta mañana al amanecer hemos atacado en un amplio frente por ambas orillas del Scarpa. La lucha continúa aún, y nuestras tropas hacen importantes progresos.

Al Sur del camino de Cambrai-en-Bapaume, hemos tomado durante la noche lo restante del pueblo de Trescault, apoderándonos también de la mayor parte del bosque de Havrincourt.

ALEMANIA

Un fuerte ataque inglés.

Koenigswusterhausen, 23. Teatro occidental de la guerra.--Cuerpo de ejército del Principe heredero Rupprecht.-La lucha de artillería continuó ayer entre Loos y el ferrocarril de Arras á Cambrai.

Al Noroeste de Lens, tropas de asalto inglesas penetraron en una anchura de 500 metros en nuestra trinchera más avanzada. Los rechazamos por medio de un contraataque.

También de noche fué intenso el fuego. Por la mañana, y después de un fuego graneado, se iniciaron, en un ancho frente, los combates de infanteria.

Siguen los ataques.

Cuerpo de ejército del Principe imperial alemán.-Por la mañana solamente aumentó la actividad del fuego al Nordeste de Soissons.

Desde la tarde hubo lucha de artillería, la cual aumentó en intensidad, á lo largo del Aisne y en la Champagne. En el vértice del camino de las Damas tuvieron lugar combates con granadas de mano. Se malogró con las que suelen llevar los buques hospitales; grandes bajas para el enemigo un fuerte ata- | sólo estaban provistos de escolta para su proque francés dado al Noroeste de la Ville-aux-

Entre Prosnes y la llanura de Suippes, el enemigo no sacó ventaja alguna de sus avances. Cogimos prisioneros á más de cincuenta hombres al Sudoeste de Moronvillers, y penetrando en las posiciones francesas al Sur de Sainte Marie-au-Py.

Sin novedad. Cuerpo de ejército del duque Albrecht.-Sin noviedad.

Aviación.-Nuestros aviadores derribaron cuatro globos cautivos enemigos, que se incendiaron. Además hicieron caer en combates aéreos once aparatos. El capitán barón von Richahofen quedó victorioso en su 46.ª empresa, y el teniente Wolff en su vigésima. La escuadrilla de caza del capitán barón von Richthofen lleva derribados hasta ayer cien aparatos enemigos.

Bombardeos.

Teatro oriental de la guerra.—Con frecuencia la artillería rusa concentró un fuerte fuego contra nuestras lineas. Nuestros cañones contestaron eficazmente. Los aviadores rusos lanzaron bombas cerca de Lida. Nosotros, en cambio, hicimos lo mismo contra Molodeczno y Turcz (al Noroeste y Sudoeste de Minsk).

Ingleses y búlgaros.

Frente macedónico.—Hubo intenso fuego de artillería en la orilla oriental del Vardar y al Sudoeste del lago de Doiran. Unicamente en el sector del lago de Doiran siguió un ataque inglés, que fué rechazado por las tropas búlgaras. Nuestras escuadrillas de aviadores tomaron parte desde el aire en la lucha.-Ludendorff.

Ampliación.

Petrogrado, 23. Frente occidental.-En dirección á Vladimir Volhynsk, en la región de Schelvov, una compañía enemiga apoyada por fuego de artillería, tomó la ofensiva, pero fué rechazada por nuestro fuego de fusilería y bombas hasta sus trincheras de partida.

En la región de Zborov, el enemigo izó en sus trincheras banderas encarnadas y blanças, intentando salir hacia nuestras líneas, siendo detenido por nuestro fuego.

Al Sur de Brzejany el enemigo hizo volar El 10 de febrero del año pasado se encon- una mina, que estalló en terreno neutral, entre En el resto del frente hay el habitual tiro-

> teo y reconocimientos de exploración. Frente rumano.-Hacia Kezdi-Vasarghel, los elementos enemigos atacaron nuestros puestos avanzados, haciéndolos retroceder; pero restablecimos nuestra primera línea por un contraataque.

En la región de Kampolung, nuestra artillería pesada bombardeó con éxito á un batallón enemigo que maniobraba.

Frente del Caucaso.-Tiroteo y reconocimiento de patrullas.

En Pensia, á retaguardia de nuestras tropas, los kurdos destruyen nuestras líneas telegráficas y telefónicas.

ITALIA

del frente.

Posición asaltada. Coltano, 23. En el frente del Trentino, ac-

ciones insistentes de la artillería. La nuestra ha producido incendio en los depósitos de Torbola (valle de Sarca) y desperfectos en la estación de Master (valle Sugana). En las fuentes del Rienz, durante la noche del 21 al 22, después de una violenta prepa-

ración de artillería, un destacamento enemigo consiguió ocupar una de nuestras posiciones avanzadas al Norte del Rifugio delle Cime (Alto Drei Zinnen).

Un contraataque que pronunciamos inmediatamente nos valió el infligirles pérdidas sen-

Hemos hecho 30 prisioneros, de los cuales uno era oficial. Actividad normal de la artillería en el resto

Lord Balfour en Washington. Washington, 23. A las tres y media de la l cartar toda duda posible.

tarde llegó la Comisión inglesa presidida por lord Balfour, siendo recibida por el ministro Lansing.

El ministro inglés y demás individuos de la Misión fueron objeto de un caluroso recibimiento, dándose vivas á los países aliados.

La muerte de von Bissing.

Nueva York, 23. El «New York Herald» escribe sobre la nuerte de von Bissing:

«No será menester clevar un monumento á Bissing para perpetuar su memoria como gobernador de Bélgica, que siempre se acordará de él como verdugo del pals y una ligura de las más execradas de la guerra.

Tenía el único pensamiento de poner á los belgas bajo sus talones, y verdaderamente cumplió bien su misión, tanto en matar de hambre à los belgas como asesinando à las enfermeras inglesas.»

LA CUESTION DE LOS BUQUES HOSPITALES

Declaración oficial del Almirantazgo.

Londres, 22. En la farde del 17 de abril los vapores ingleses Donegal y Lafranc han sido torpedeados sin previo aviso cuando transportaban heridos hacia un puerto inglés. Como consecuencia de las costumbres alemanas de destrucción á primera vista de los buques hospitales, y de la circunstancia de que las marcas, los distintivos y el alumbrado de tales buques los hacen todavía más sujetos á los ataques de los submarinos alemanes, es mucho más fácil distinguirlos de los demás

buques por sus marcas aparentes. Esos dos buques, aunque transportaban heridos, no llevaban ninguna marca exterior de tección.

El Donegal transportaba soldados ligeramente heridos, todos ingleses. De éstos, veintinueve soldados y doce tripulantes han desaparecido, suponiéndolos ahogados. El Lanfranc, además de 234 oficiales v

soldados ingleses heridos, transportaba 167 prisioneros heridos, 52 médicos y sanitarios y 123 tripulantes. De estos 2 oficiales ingleses, 15 soldados ingleses, un enfermero, 5 tripulantes, 5 oficia-

les y 10 soldados alemanes heridos faltan, suponiéndolos también ahogados. Ciento cincuenta y dos prisioneros alemanes heridos han sido recogidos por los buques de patrullas ingleses, corriendo ellos el mismo pe-

ligro de ser torpedeados. La guerra submarina despiadada é ilegal que Alemania adopta abiertamente contra el tráfico marítimo mercantes aplicada también á los buques hospitales ostentando el pabellón de la Oruz Roja y llevando todas las señales

y distintivos con arreglo á las convenciones de Esa salvajada, que así alcanza su punto cuiminante, coloca al mundo frente a una situación sin paralelo en las guerras precedentes de nuestra civilización. Semejante guerra no puede ser justificada por la falsa interpre-

tación de las convenciones, ni tampoco por las necesidades de la guerra. El Gobierno inglés, estudiando las medidas á tomar en relación á los hechos, ha pasado revista à las razones que han podido inspirar al Gobierno alemán según su declaración.

He aquí su relación, para que el mundo civilizado pueda juzgarlas por su valor: «El 29 de enero de 1917 el Gobierno alemán dirige un memorándum á los Gobiernos francés é inglés, por conducto de los embajadores de América y de España, en el que declaraba que los buques-hospitales aliados, y particularmente los ingleses, servian para el

transporte de tropas y material de guerra. Las declaraciones de numerosos testigos anónimos y los restantes alemanes atestiguaban que el contenido del memorándum carecia

de fundamento. El ministerio de Negocios Extranjeros había ya publicado una declaración negando del modo más terminante que los buques-hospitales ingleses havan sido nunca empleados para el transporte de otras cosas que las que señalan los convenios de La Haya, haciendo la salvedad que, según esas convenciones, Alemania tenía el remedio evidente de disipar sus sospechas, entre otras cosas, el de poder visitar y registrar todos los buques-hospitales en-

contrados en alta mar. La negativa del Gobierno alemán de tolerar que los buques-hospitales pasen ciertos línittes sólo conduce á deducir una simple conclusión, y es que el Gobierno alemán tiene empeño en afiadir nuevos crimenes, sin nombre, á la lista ya interminable que tiene cometidos.

A pesar de eso y de las promesas enfáticas de los partes alemanes y de sus advertencias, el buque hospital Asturias, escoltado, fué torpedeado sin previo aviso en la noche del 20 de marzo.

Dicho vapor navegaba con todas sus luces encendidas, así como los distintivos de la Cruz Roja, brillantemente iluminados.

La prueba que el buque fué torpedeado y no víctima de una mina fué solamente aceptada después de haber sido confirmada por investigaciones minuciosas.

Las victimas sólo comprendian enfermeras y sirvientas del vapor, hecho que le hubiera ciertamente bastado á cualquier enemigo, salvo á los alemanes, para comprender la enormidad de su orimen.

Pero la nación responsable de la muerte de miss Cavell parece haber recibido la noticia de ese atentado con indiferencia y satisfac-

El buque hospital Gloucester Castle sufrió la misma suerte el 30 de marzo, y un radiograma oficial alemán publicado en esa ocasión por Berlín admitla cinicamente que en el momento que un submarino alemán le había torpedeado, era lo bastante para des-

encontraron expuestos, y de hecho corrieron al tener que cumplir las órdenes, y fueron las defensas de la ciudad que en cualquier por los propios oficiales alemanes, que se deotra acción ordinaria.

Pero es charo, sin embargo, que cualquier | 'ado." medida de represalias de un Gobierno que defiende los principios humanitarios y de justicia no podrían constituir trabas para Alemania.

Tales represalias no son útiles si no van seguidas de efecto, y fué necesario modificar enteramente los estatutos de los buques hospitales, en razón á la actitud del Gobierro cribe: alemán.

Las marcas distintivas establecidas por la Convención de La Haya, y que hasta entonces habian bastado para asegurar la inmunidad á los buques hospitales, habiendo llegado á ser insuficientes para garantizarlos contra los ataques de los submarinos todos los fuegos encendidos durante la noche, pareciendo constituir un blanco para dichos submarinos, se acordó, por consiguiente, que en lo sucesisanidad serían transportados para más seguridad en buques no llevando ninguna marca ni distintivo y navegarian con todos sus fuegos apagados, como hacen los buques mercantes ordinarios.

En su consecuencia, el Gobierno alemán fué avisado que el Gobierno inglés había borrado de la lista de los buques hospitales publicada, con arreglo á los Convenios internacionales, cierto número de buques.

Numerosos prisioneros alemanes heridos han caldo en nuestras manos durante los combates del frente Oeste, y esos oficiales y soldados han sido transportados á Inglaterra para sufrir el tratamiento médico del m'smo modo que nuestros propios heridos, y, naturalmente, todos los buques transportaban heridos ingleses, llevando igualmente cierta proporción de heridos alemanes, que compartieron con los heridos ingleses los mismos riesgos de ser atacados por los submarinos alemanes.

Queda por saber si la política del Gobierno alemán podrá apartarse de su abominable método, sabiendo que esa política no puede proseguirse sino en detrimento de los propios alemanes.

LOS IMPERIOS CENTRALES

Una explosión.

Alemania dan cuenta de una formidable explosión en el gran puerto militar alemán de Wilhelmanshafen. (Agencia Radio.)

Un vote por la paz.

Berna, 23. El Emperador Carlos de Austria ha hecho voto de construir una iglesia para obtener una paz próxima. La fórmula en que ha sido hecho este voto es la siguiente:

«En medio de las calamidades que ocasiona la guerra, se 'aprecian más especialmente los bienes inestimables de la paz. Conscientes de nuestra impotencia, rogamos á Dios que restablezca la paz en la tierra.» (Agencia Radio.)

El sucesor de von Bissing. Zurich, 23. Dase por seguro el nombramiento de von Falkenhausen para el cargo de gobernador de Bélgica, vacante por falleci- guerra. miento de von Bissing.

Decrece el movimiento huelguista.

Berna, 23. El periódico Ultimas Noticias de Munich dice en despacho de Berlín que el movimiento huelguista continúa decreciendo. Sin embargo, las autoridades militares han tenido que intervenir en algunos casos.

En una fábrica nacional de armas y municiones se ha publicado una proclama anunciando que la fábrica queda hasta nueva orden bajo la dirección de la autoridad militar, y que se prohibe á los obreros cambiar de empleo, cesar en el trabajo, negarse á ejecutarle ó disminuir la labor.

La ración de pan en Hungria.

del Korr. Bureau, que la ración de pan en se de Caridad ha construido para albergar á Hungria se ha reducido de 240 á 200 gramos los pobres que sean recogidos en las calles.

mana, en lugar de dos, la prohibición de co- de los nuevos pabellones se ajusta á todas las mer carne.

ACONTECIMIENTOS

Dos zeppelines sobre Bergen. Cristiania, 23. Dos zeppelines han sido sefialados frente al puerto de Bergien, y parece que vigilan la entrada y salida de los buques en aguas noruegas.

LAS DEPORTACIONES Un informe abrumador.

Washington, 23. El departamento de Estado ha publicado un informe, emitido por el ex ministro norteamericano Mr. Withlock, acerca de las brutalidades cometidas por los nlemanes en Bélgica, donde estuvo aquel fun- labor que hasta ahora ha venido realizando. cionario hasta la ruptura de relaciones.

ver Withlock que en un principio parectan exageradas las noticias que se propalaban; pero desgraciadamente los informes que constantemente recibia la Embajada las confirma- l

Era cierto que se había enviado al cautiverio à muchos hombres enformos de suma gravedad.

Muchos deportados se volvieron tuberculosos y otros murieron en Malinas, Amberes y otros puntos, especialmente à causa del ham- mendigos estarian en la calle. bre y del frio.

Las autoridades alemanas, á excepción de raras ocasiones, se negaban a autorizar cual- una manera celosa, con el menor gasto posiquier envio de viveres 2 aquellos desdichados. | ble. Ello hace honor á las dignas personas que | Diputación y el Cuerpo facultativo.

refirió el «raid» encima de Friburgo; hizo alemán está friamente calculado para poner

Hubo detalles tan crueies-terminé dicien-Los aviadores, al efectuar su ataque, se do, que algunos soldados alemanes lloraban ha invertido la cantidad de 221.000 pesetas. claran hoy avergonzados de haberias ejecus probación, en distintos Centros.

LA OFENSIVA FRANCOINGLESA

Una etapa de la ofensiva. Paris, 23. El Excelsior, examinando los últimos sucesos registrados en el frente, es-

«Hay un hecho cierto, y es que seguimos teniendo la iniciativa de la operación, que el mando enemigo trató de sustraernos con su retirada anticipada.

Se ha llevado á cabo una etapa de la ofensiva, y han de seguir otras operaciones coordinadas con las de nuestros aliados.

Hasta ahora se logró el fin propuesto, y ningún cálculo ha fallado. El enemigo siente temores, pues ve amenazadas las reservas que vo, los enfermos, los heridos y el personal de ha tenido que emplear en sus contraataques furiosos contra los puntos más importantes que le habían sido arrebatados. Obre como quiera, nada podrá detener el

impetu arrollador de nuestros soldados, dispuestos à continuar la operación con el mismo ardor de que dieron muestra en la primera fase de la operación actual.»

EN LOS BALKANES

Reconocimiento búlgaro rechazado. Paris, 23. Comunicado frances del ejército de Oriente:

Al Este del Czerna fué rechazado un reconocimiento búlgaro. Actividad de artillería en el sector italiano de Serva-Sena y entre los lagos.

LOS RUSOS

Esperando una nueva ofensiva. Petrogrado, 23. Ante los síntomas ame-

nazadores de Alemania en el Golfo de Finlandia, escribe el Vetcherna Vremia:

«Haced más compactas las filas, pues el enemigo no está lejos.»

Los oficiales y marinos de la flota del Báltico han dirigido un llamamiento á los obreros de las fábricas de guerra, exhortándoles novillo de los destinados á la corrida de ayer á trabajar sin tener en cuenta la jornada de ocho horas, para dar á la flota los medios de defensa, sin los cuales su acción contra la escuadra alemana serla un sacrificio inútil y Amsterdam, 23. Viajeros que regresan de pondría en peligro la capital.

REPUBLICAS AMERICANAS ALEMANIA CONTRA

Manifestación en favor de los aliados.

Buenos Aires, 23. Anoche se celebró con orden perfecto una manifestación, compuesta de más de 40.000 personas, precedida de banderas y músicas, que desfiló por las principales calles á los acordes del himno argentino, de la Marsellesa y del himno americano, dando lugar á grandes aclamaciones á Francia, á los aliados y á la Argentina.

Se ofan en todas partes gritos de «¡ viva el ejército; », y también se dieron vivas á la

La manifestación se dispersó poco después de las once de la noche.

Varios grupos silbaron al pasar por delan-

te de los periódicos germanófilos. A media noche, un pequeño grupo germanófilo intentó formar una contramanifesta-

ción; pero fué dispersado por la Policía. ASOCIACION MATRITENSE DE CARIDAD

En los últimos días del presente mes se înaugurarán en el Asilo de Santa Cristina los Berna, 23. De Viena dicen, en despacho nuevos pabellones que la Asociación Matriten-

Dentro de la modestia que ha presidido en En cambio se reduce á un solo día por se- la realización de esta obra, la construcción condiciones de solidez, confodidad, higiene y esta clase de albergues,

La inauguración de los indicados pabellones marcará una fecha de importancia en la buena obra de la extinción de la mendicidad callejera, pues con ellos podrán ser albergados l hasta 500 pebres.

Ocurria antes que los esfuerzos que se realizaban en aquella obra, auxiliados por los caritativos impulsos del pueblo madrileño, se estrellaban ante la imposibilidad de encontrar sitio adecuado para albergar á los mendigos. Ahora no sucederá ya esto.

Secundando las iniciativas de las autoridades, la Asociación Matritense de Caridad ha construido estos nuevos pabellones de Santa Cristina, y en ellos podrá continuar la noble

Porque es de advertir que en esta obra de Refiriéndose à las deportaciones, dice mis- la recogida de mendigos, la Asociación Matritense de Caridad, modestamente, á costa de grandes esfuerzos, y á medida que sus recursos se lo permitieron, ha hecho algo eficaz y

Ella hizo la recogida de mendigos, y los tiene albergados en distintos Asilos, en los que abona sus estancias.

En la actualidad tiene asilados más de 900 pobres. Esta cifra responde de la eficacia de

su labor. Sin aquella Asociación, esos goo

La administración de la Matritense, como todo el mundo puede comprobar, se lleva de Con tales medidas - anade - los alema- forman la Comisión central ejecutiva, las cuanes despertaron odios que nunca desapare- les son representantes de diversas entidades, gado sin novedad à Sevilla. cerán, y quisieran dejar en todo hogar ras- como el Ayuntamiento, el Monte de Piedad, l

. Volviendo à los nuevos pabellones de Santa Cristina, diremos que en su construcción se

La Comisión ejecutiva tiene ya ultimadas exactamente los mismos riesgos por parte de tan monstruosas las atrocidades comet.das las cuentas, de las cuales se sacarán diversas copias para exponerias, con la debida com-

y personas piadosas que han contribuido con sus donativos à la realización de aquella obra, examinen y estudien las cuentas y formulen los reparos y observaciones que estimen oportunos. Así lo ruega á todos por nuestro conducto, porque es la mejor manera de demostrar que la confianza depositada en aquellas personas lo fué con acierto y para bien de los pobres.

SUCESOS DEL DIA

Un incendio.

En la calle San Francisco, 2, del barrio de l Doña Carlota (Puente de Vallecas), se declaro anoche un incendio en la casa propiedad de D. Rafael Fernández.

La Guardia Civil y los vecinos, secundando al Cuerpo de bomberos, que acudió con su jefe, Sr. Monasterio, procuraron extinguir el fuego, cosa que fué imposible, quedando el edificio completamente destruído, sin que hubiera que lamentar desgracias personales, aunque las pérdidas materiales son de alguna importancia.

Al lugar del siniestro acudieron también el teniente alcalde del distrito, Sr. Cascales, y el alcalde de barrio, Sr. Bustos.

Intoxicados con leche.

En la Casa de Socorro de los Cuatro Caminos fueron asistidos por padecer intoxicación á causa de haber ingerido leche en malas condiciones los niños Jacinto, José y Amparo Ibáñez, de ocho, tres y un años, respectivamente.

Los «descuideros».

En la plaza de Nicolás Salmerón le sustrajeron el reloj v cadena de oro, que vale 500 pesetas, á José Gómez Baños. Los diestros nocturnos.

Ayer fué detenido y puesto á disposición del Juzgado de Jetafe que entiende en el asunto, Santiago Morales Domingo, que es el compañero del joven Luis Fernández Rodríguez, que fué herido la noche del sábado por un en la plaza en Vista Alegre.

Se cree que será puesto en libertad, pues el herido, que por cierto niega ser maleta, por ser banderillero de cartel, que ha toreado en la plaza de Madrid, según dice, afirma que no tiene Santiago culpa alguna de lo ocu-

Si el toro le causó la herida que sufre débese á que resbaló y cayó al suelo, después de haberle hecho una buena faena, pues se está entrenando para matador, y su compañero, al verle herido, se asutó y se limitó á sacarle de la plaza, huvendo después asustado Agresión.

El cerrajero de veintiún años José Bustos, fué agredido en la calle de la Magdalena por unos desconocidos. El agredido ignora quiénes son los auto-

res de la agresión y los motivos de ésta.

ALCANCE POLITICO

Ayer comieron juntos los señores ministro de la Guerra, nuevo director de la Guardia Civil y el saliente, general Tovar, nombrado para la Capitanía general de la tercera región.

Fué una comida de carácter intimo, en la que se puso de manifiesto la cordial amistad que une a los tres comensales.

El Presidente del Consejo estuvo toda la ria un calmante. mañana, desde bien temprano, en su despacho oficial; pero embargado por las muchas visi-

gando que los recibiera el Sr. Pérez Crespo. Este se limitó à decirles que se había reclbido un telegrama del gobernador de Sevilla dando cuenta de haber llegado sin novedad á del exterior ni del interior que por su interés qués de Cortina. merecieran ser transmitidas á la Prensa, y que para esta tarde tenía anunciada el mardebida separación de sexos que se exige en qués de Alhucemas la visita del embajador de los Estados Unidos.

diaria en el expresado departamento, encar-

El Presidente había recibido, entre otras visitas, las de los Sres. Guisasola, Villanueva, Coblan, Lerroux, Weyler v Rodrigañez.

Comisión de Vigo que viene á solicitar del Gobierno no apruebe el arbitrio que ha acordado establecer aquel Ayuntamiento sobre los vinos y demás bebidas espirituosas, porque de prosperar equivaldria al restablecimiento del impuesto de los Consumos sobre dichos articulos.

Acompañaban á la expresada Comisión elementos ajenos á aquella localidad interesados en que el arbitrio en cuestión quede en suspenso.

También estuvo en la Presidencia el dipu-

tado á Cortes Sr. Padrós para anunciar la llegada á esta corte de una Comisión de agricultores catalanes que viene á gestionar se autorice la exportación de la patata llamada tem-

El ministro de la Gobernación, hablando de la visita hecha por la Reina al Hospital provincial, dijo que la impresión de S. M. y la jugados aver. suya es la de que no se puede hacer más con los recursos de que dispone la Diputación, porque aquél está transformado en un verdadero asilo.

Sin embargo de este, no se puede dar mayor pulcritud y atención para todos los enfermos, per lo que merecen sinceros plácemes la didas.

Los informes de los gobernadores civiles acerca de la próxima constitución de las Diputaciones provinciales son todas favorables, y se espera que la eleccion de aquéllas se haga en paz v armonfa. Solamente podrá haber Dicha Comisión desea que los Asociaciones alguna en que salga derrotado el candidato ministerial, pero esto no es motivo de preocupación para el Gobierno, ni este hará nada para evitarlo.

> Al Consejo de ministros que se celebrará el miércoles, declaró el Sr. Burell que llevaría ultimada la ponencia acerca de las subsisten-

Como han recibido, tanto él como los ministros de Hacienda y Fomento, numerosas peticiones de credenciales, suponiendo que iba á crearse una Comisaria, rogó á los periodistas que hicieran constar que no se crea nisiquiera un negociado, pues se limitarán á reunir en un sitio personal de otros Centros, que será el encargado de todo cuanto afecte a las subsistencias.

Este nuevo organismo no producirá más gasto al Tesoro que aquel que ocasionen los pluses à la Guardia Civil.

nia á la reclamación de España por los últimos torpedeamientos. Una Comisión de los Institutos de Reformas Sociales y de Previsión ha cumplimenta-

do al ministro de la Gobernación. También le cumplimentaron el director general de la Guardia Civil, el capitán general de Valencia, los ex ministros Sres. Arias Miranda, conde de Albex y otros muchos diputados y senadores.

En el Congreso se ha observado esta tarde mayor concurrencia que en días anteriores.

Los comentarios han girado alrededor del estado de relaciones entre los señores conde de Romanones y Alba, respecto del cual la gente se ha entregado d toda clase de suposiciones, hasta llegar à admitir la de una completa ruptura.

Aparte de este tema, ha merecido también los honores de los comentarios la situación que empieza á dibujarse como difícil en el partido liberal.

Han visitado al ministro de Estado el embajador de Alemania y los encargados de Negocios de Inglaterra y Noruega. El Sr. Alvarado ha fijado la hora de doce

á una para recibir á los diputados y senado-

El señor presidente del Congreso explicaba esta tarde ante varios amigos los motivos de su conferencia de esta mañana con el jefe del Gobierno, procurando quitarle toda significación política. Decla que había ido a habíarle de diferen-

tes asuntos, como con igual objeto estuvo después en otros departamentos ministeriales, entre ellos el de Fomento, añadiendo que encontrándose ya al habla con el marqués de Alhucemas, á nadie podía extrañar, puesto que era lo más natural que así fuese, que cambiaran impresiones sobre la marcha de los asuntos que constituyen la actualidad política, justificado sobradamente si se tiene en cuenta que no se habían visto desde el día en que se planteó y se resolvió la crisis, y á Ejército. nada más que á eso, decía el Sr. Villanueva, se ha reducido la conferencia, porque como ustedes verán, no hay asunto hoy que perturbe la tranquilidad política, confirmando esto lo que yo anuncié, con independencia absoluta de personas, que el cambio de Gobierno, dentro de la política liberal, constitui- ayudante, paseando después por los jardines.

Estas manifestaciones del Presidente del llamanrique con objeto de saludar à la conde-Congreso contrastaban con no pocas convertas que tenía, no pudo recibir á los periodis- saciones y comentarios á que los concurrentas que acostumbran á hacer la información tes á dicha Cámara se han entregado esta tarde, y que quedan reflejados en otro alcance.

Con el Presidente del Consejo han conferen- Alcazar para almorzar y marchar seguidamenciado esta tarde, separadamente, los señores te al hipódromo. dicha capital el Rey, siendo objeto de un en- embajador de los Estados Unidos, ministros tusiasta recibimiento. Que no había noticias de Hacienda, Estado y Gobernación y mar-

ESTADO DEL TIEMPO

Continúa el buen tiempo en toda España. El cielo se halla ligeramente nuboso en algunas regiones y la temperatura sigue en Este último fué à presentarle una numerosa aumento; pero una borrasca de alguna importancia se aproxima en nuestra Península, y es posible que su inilujo alcance á ésta en poco tiempo.

Tiempo probable en las distintas regiones de España. Buen tiempo.

MADRID Altura barométrica á las doce del día, 704, 1.

Temperatura maxima del' aire, 22°,5. Idem minima, 5°,7. Dirección del viento, Nordeste. Recorrido total, 464 kilómetros.

Velocidad máxima 46 kilómetros por hora. Tiempo probable para la provincia de Madrid. Buen tiempo.

FRONTON MADRID

Competidísimos resultaron los dos partidos El primero fué entre Carmen y Margarita (rojas), Petra é Isidra (azules).

Hasta la última decena van iguales rojas y azules, y al fin ganan las primeras, dejando á sus contrarias en 34.

Las cuatro muchachas fueron muy aplau-

El segundo partido, el de la noche, se lo Añadió el Sr. Burell que el Rey había lle- disputaron á Mercedes y Enriqueta, Rosa y Joaquina. El dinero sale decidido por las azu-Los informes de provincias son tranquiliza- les (13 á 20). Resultó interesante de verdad.

El comunicado no dice represalias cuando | tro para tres generaciones de que el método | la Camara de Comercio, la Asociación de la | dores é propósito del cambio de regimen le- | Joaquinita jugó horrores. Tanto á tanto le gan unas y otras á 35, y claro es gan unas y otras á 35, y claro es gan unas y otras a 35 gan unas y otras á 35, y claro es que los Las Casas del Pueblo han quedado todas aplausos se suceden. Al finad las rojas se ade.

Nuestro quenido amigo y compañero en la Prensa D. Martin Azcarate, que hace muy pocos días sufrió el inmenso dolor de la muerte de su virtuosa madre, experimenta loy nuevo y amargo pesar por el fallecimiento de su señor padre el Exemo. Sr. D. Ramon Az-

El finado era un perfecto caballero, de sólida cultura y clarisimo talento. Pertenecía al Cuerpo de Archiveros Bibliotecarios, era jefe superior de Administración y comendador de

A nuestro querido amigo, que en pocos días se ha visto sometido á tan crueles pruebas, y à su distinguida familia enviamos sentida ex

No es posible toser con Jarabe Orive.

. Acompañado de su esposa ha marchado a Marmolejo para tomar aquellas aguas, el jefe de la sección de Orden público del ministerio de la Gobernación, D. Emilio Moreno.

Durante su ausencia queda encargado de la referida sección el segundo jefe, Sr. Millán de El Sr. Burell ignoraba si ha recibido el ministro de Estado el acuse de recibo de Alema-Priego.

El distinguido inspector general del Cuerpo de Ingenieros Agrónomos, ex diputado á Cortes y profesor de la Escuela de Agricultura, D. Antonio Botija y Fajardo, á voluntad propia, ha solicitado la jubilación, quedando como catedrático honorario de la Escuela de la Moncloa, con voz y voto en la Junta de profesores.

Muchos alumnos y compañeros del Sr. Botija le están preparando un agasajo, por el aprecio en que tienen á tan excelente caba-

guer

la co

cuart

a las

de la

volto

neral.

La P

prese

El co

próxi.

genia

festa

del te

concu

localie

motili

cante

SAIZ

el nue

estacio

pez Sa

Ha dado á luz con toda felicidad una hermosa niña la bella esposa de D. Fermin Fraguas Fernández, «née» Juana López Puente. La recién nacida ha sido bautizada poniendole el nombre de María de los Dolores. Los señores de Fraguas y López-Puente están recibiendo muchas enhorabuenas. El afamado médico y querido amigo nues

tro D. Jacobo Banqueri Roldán y su distinguida esposa doña Esporanza Albelda Balboa han participado ayer á sus numerosos amigos el próximo enlace de su bella y encantadora hija Adelaida con el bizarro oficial de Artille. ría D. Abel Díez Ercilla. La Comisión organizadora del acto que se

celebrará en la Plaza de Toros el día 29, y en el que hablará D. Antonio Maura, nos ruega hagamos presente á los socios del Centro y Juventud Mauristas que admitira peticiones de localidades hasta el miércoles 25, à las nueve de la noche.

El Rey on Sevilla. . ILLA (Lunes, tarde.) En el expreso llego Su Majestad, que fué recibido en la cs-

tación por numeroso público. Por venir de incógnito, Su Majestad ordenó no se le rindiesen honores.

También dispensó Su Majestad de la asistencia á la estación á las Comisiones del En los alrededores de la estación había congregado un enorme gentio, que vitoreo

con entusiasmo al Monarca. Su Majestad conversó afablemente con las autoridades; luego montó en un auto, dirigiéndose al Alcázar, donde despachó con su Luego monto en un auto, marchando á Visa de París, á los Infantes D. Alfonso y dona

Luisa y al Principe Raniero. Al regresar de Villamanrique pasó por Triana, donde el público le aclamó y vitoreó. Su Majestad paseó luego por la orilla del rio y por la Corta de Tablada, regresando al

Acompañan á S. M. el marqués de Viana, el duque de Tarancón, el conde de la Cimera y D. Justo San Miguel.

La censura. CADIZ. (Lunes, tarde.) Los corresponsales de El Liberal, Heraldo de Madrid y yo hemos visitado al gobernador civil, Sr. Sánchez Anido, para protestar de que nuestros telefonemas en que comunicábamos la llegada de naufragos de los buques torpedeados fuesen tachados por la censura de Madrid, al mismo tiempo que dejaba pasar análogas noticias de corresponsales que telegrafiaban des-

de otros puertos de mar. El gobernador ha telegrafiado al Sr. Burell, encareciéndole que la censura sea igual para todos, pues la desigualdad es perjudicial para unos y beneficiosa para otros. · Sarah Bernhardt, gravisima.

NUEVA YORK, 23. Del hospital del Sinai dicen que el estado de Sarah Bernhardt es desesperado.

Una hija del marqués de Villa Urrutia, gravemente herida. ROMA, 23. El «Messagero» da cuenta de un desgraciado accidente de automóvil, ocu-

rrido en la carretera de Netruno Anzio. Un coche, ocupado por el Principe de Pignatelli, el duque de Sangro y dos señoritas, una de ellas hija del embajador español en el Quirinal, marqués de Villa Urrutia, chocó viol'entamente contra un poste telegráfico, vol-

El Principe de Pignatelli sufrió heridas le cando. ves en la cabeza; la señorita de Villa Urrutia resultó gravisimamente herida en la cabeza con fuerte conmoción cerebral.

Los demás ocupantes resultaron ilesos. La hija del embajador fué trasladada inmediatamente al hospital de Nettuno. Su estado inspira serios temores.

ACCIDENTE DE AUTOMOVIL

de seox os qu

BACETILLAS

Comedia. - El aplaudidisimo juguete cómico en tres actos El viaje del Rey continúa representandose todas las noches con precios

populares. El próximo jueves, á las cinco y media de

a tarde, El viaje del Rey. Cinematografo.—El éxito obtenido por la pelicula Exposición submarina ha superado á las esperanzas que se tenían. El gran interés y la novedad de lo hasta ahora desconocido pa producido en el numeroso público efecto sorprendente. Esta preciosa cinta se proyectara todas las tardes, á las seis.

del grandioso drama El místico, estupenda tiene un éxito definitivo.

El jueves por la tarde se representará Tiera baja, habiéndolo solicitado infinidad de familias que quieren asistir á la función vermouth del jueves por la tarde. Por la noche, reestreno de Garcia del Castañar.

Lara.-Amalia Sánchez Ariño celebra su beneficio el próximo jueves 27, y seguramente tendrá un lleno en las funciones de tarde y noche, pues á los atractivos del programa se unen las simpatías de la aplaudida actriz. A las seis y media, Sin querer, Rosa y Rosite y estreno de la comedia en dos actos, original de Antonio Ramos Martín, titulada La gran familia, con el siguiente reparto:

La seña Justa, Sra. Sanchez Ariño; Ampa-10, Srta. Dlaz; Ildefonsa, Sra. Lasheras; Paquita, Srta. Ponce de León; el señor Candebrio, Sr. Ramírez; Camacho, Sr. Peña; Cavetano, Sr. Isbert; Ramón, Sr. Pacheco; Eleuterio, Sr. Mora (J.); Isidro, Sr. Bala-

Por la noche, à las nueve y tres cuartos, la comedia de gran éxito Como hormigas (dos actos), y segunda representación de la comedia La gran familia.

Apolo.-El martes, á las seis y media, doble, El asombro de Damasco; á las diez y cuarto, sencilla, Los cadetes de la Reina, à las once y tres cuartos, sencilla. El marido de la Engracia, de verdadero éxito.

El miércoles, á las diez y cuarto de la noche, reestreno del sainete en un acto, dividido en tres cuadros, en verso, original de los Sres. López Silva y Fernández Shaw, música del maestro Ruperto Chapi, titulado La recoltosa, con el siguiente reparto: Maripepa, señorita Rosario Leonis; Gorgonia, señorita Moreu; Encarna, señorita Saavedra; Soledad, señorita Paisano; una vecina, señorita Gutiérrez; chula primera, señorita Godoy; chula segunda, señorita Bellver; el Sr. Candelas, senor Bretaño; Felipe, Sr. Rufart; Cándido, senor Fuentes; Tiberio, Sr. García Valero; Atenodoro, Sr. Román; Chupitos, señorita Girona; un niño, niña Alcántara, y coro ge-

Eslava. - Celebrandose el viernes 27 el bepolicie de la deserva norde Octobra Barcona, con los estrenos de las obras en tres actos La Peque resulta grande ó lo que puede el ingenio, y Casa de munecas, en los primeros días de esta semana se darán las últimas representaciones de las obras de gran éxito Margarita la Tanagra, Domando la tarasca y El corregidor y la molinera.

Reina Victoria. - Festival Argentinita. - El próximo miércoles, á petición de varias personas, se celebrará en este teatro una sección genial artista.

del teatro.

La sección Argentinita comenzará á las sete y cuarto de la tarde, y promete verse concurridisima, à juzgar por el número de localidades encargadas.

Por la noche, á las diez y media, se representard la opereta nueva, de Leo Fall, La Princesa loca.

Insuficiencia esfomacal

Es preciso en algunas enfermedades del tubo digestivo procurar estómago á quienes carecen de él, por medio de medicamentos que sumenten la secreción del jugo gástrico, la notilidad del estómago y su potencia fortificante para digerir y asimilar. El mejor de todos ellos es el ELÍXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS.

EJERCITO Y ARMADA

ASUNTOS DE GUERRA

El auevo subsecretario. En el correo de Valencia llegó esta mañana nuevo subsecretario del ministerio de la Guerra, general Carbó. Le esperaban en la estación los generales Carvajal, Moragas, López Sanz y Herrero, y varios jefes y oficiales. Con el general Carvajal y el teniente corodel Montilla se trasladó al domicilio de éste, donde provisionalmente se aloja, y luego al ministerio, donde después de saludar al general Aguilera, tomó posesión de su cargo, presentandose con elocuentes frases á los jefes de sección y personal y de Subsecretaria, para os que también tuvo el nuevo subsecretario Anceras palabras de salutación. Luego marchó á presentarse á las autori-

dades militares de la plaza. Esta mañana, á las once, tomó posesión de Dirección de la Guardia Civil el general

Le hizo entrega de ella el general Tovar, Ami de Capitan general de Valencia. Ambos generales pronunciaron elocuentes

Present Y terminado el acto, verificaron su chos in de la Dirección y muchos jeles de tercios.

Ayudantes del ministro.

D. Timoteo Calvo Escribá, comandante de In- | gueira (Coruña), D. Vicente V. Alonso; de | Su Majastad la Reina penetró en la capilla ballería D. José Queipo de Llano, conde de. Mayorga; comandante de Artillería D. Salvador Pujol y capitán de Ingenieros D. Mariano Sainz y Ortiz de Urbina.

Indicada para la neurastenia carliaca

FOMENTO

El problema de los carbones. Se ha dirigido el ministro de Fomento á los

gobernadores civiles pidiendo datos de las Infanta Isabel.—El martes por la noche, existencias de carbones en las provincias, tan-Injanus representaciones á precios populares to en depósitos como en lugar de producción. Desea el duque de Almodóvar del Valle conodel grandio de Enrique Borrás, y en el que ob- cer el «stock» de carbones en toda España para tener un punto de partida que permita apreciar, no sólo la relación entre las existencias y las necesidades, sino también la forma de hacer la distribución.

Visitas. El ministro de Fomento continúa recibiendo visitas de parlamentarios y de Comisiones oficiales de las Corporaciones y entidades relacionadas con el ministerio que de él dependen. El director de Obras públicas.

Insistió el ministro de Fomento, al hablar con los periodistas, en afirmar que sigue realizando cuantas gestiones pueden conducir á que el Sr. Zorita continúe en la Dirección general de Obras públicas.

Sin embargo, y por referencias de buen origen, se puede considerar seguro que el Sr. Zorita insiste en que le sea aceptada la dimisión. INSTRUCCION PUBLICA

Visita al Museo de Pinturas.

El ministro de Instrucción pública visitó ayer el Museo Nacional de rintura, Escultura y Grabado, no las salas que ya conoce perfectamente, pues bien notoria es la afición y competencia del Sr. Francos á las Bellas Artes, sino las dependencias accesorias de aquél y la parte que se está construyendo, saliendo convencido de la necesidad que hay de ocuparse activamente en procurar los elementos necesarios para que las obras se realicen con la rapidez necesaria, siendo imprescindible aumentar la consignación que hay para ello en el próximo presupuesto, pues-dijo el m'nistro-hay que sentir amor ardiente por el Museo, que es nuestro tesoro nacional y, por consiguiente, hacer allí muchas cosas.

Comisiones y visitas. Continúa el ministro recibiendo muchas Comisiones v visitas.

Hoy le han cumplimentado, entre las primeras, la Real Academia de Medicina, á cuvo frente figuraba su presidente, Sr. Cortezo, la Escuela de Ingenieros industriales, director y Claustro del Instituto de San Isidro, y alumnos del último curso de la Facultad de Deze-

También tuvo el Sr. Francos una larga conversacion con el rector de la Universidad central y, por último, recibió la visita de muchos senadores y diputados. Las reválidas.

A preguntas de un periodista manifestó el ministro que la supresión de las reválidas es un hecho consumado, no es asunto que está en litigio, puesto que se halla ya incorpora lo á la legislación vigente, y él no ha venido al ministerio para hacer rectificaciones á la obra de su ilustre companero.

Ahora bien, el Sr. Francos Rodríguez Argentinita, á cargo exclusivamente de esta entiende que hoy día la pedagogla moderna exige que las enseñanzas tengran un carácter La Argentinita ha confeccionado para esta verdaderamente práctico, que en España son festa un escogido programa, compuesto de excesivamente literarias, y bajo este aspecto dos partes, con la cooperación de la orquesta, se propone estudiar la cuestión y ver las moclificaciones que pueden introducirse en los planes de enseñanza.

Creación de escuelas.

El director general de Primera enseñanza ha manifestado que uno de los primeros actos del nuevo ministro ha sido firmar las oportunas órdenes creando más de 200 escuelas unitarias y 39 de secciones de escuelas graduadas.

Por cierto-decía el Sr. Royo Villanovaque la resolución del ministro ha sido adoptada inspirándose en un criterio tan expansivo, que algunas de estas escuelas, que carecian de algunos requisitos legales, se han ereado con carácter provisional, dando un plazo de dos meses á los respectivos Ayuntamientos para que adquieran el material pedagógico necesario y se pongan dentro de las condiciones de la ley.

Corrido de escalas en el Magisterio. El ministro de Instrucción pública ha firmado la rectificación del corrido de escalas en el escalafón general del Magisterio primario, y muy en breve se firmarán también por el Sr. Francos Rodríguez los ascensos que se conceden à los maestros de todas las categorias por el crédito otorgado al ministro en la ley de Autorizaciones

Universidades.

Se dispone que el catedrático de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Zaragoza, D. Esteban Verges, cese en el desempeño de la catedra de Geometria de la cual estaba encargado por real orden de 29 de abril de 1916, debiendo sustituirle á dicho sefor el catedrático numerario D. Antonio Torroja Miret.

Subvenciones à cantinas escolares. Se conceden las siguientes subvenciones de 500 pesetas para las cantinas escolares que sostienen los Ayuntamientos de Pomar de Cinca, de Puevo de Fañanás, de Pertuca, de Tamarite de Litera, de Ontinena, de Ballobar, de Velilla de Cinca, de Castejón, de Monegros y Fraga, todos de la provincia de Huesca, y á la maestra de la escuela nacional de niñas de Torre (Huesca) y otra de igual cantidad al Ayuntamiento de Lucena (Cor-

Jubilaciones.

doba).

regulera; teniente coronel de Estado Mayor D. Santiago García Abella; de Veiga-Orti- personalidades alli reunidas.

fanteria D. Santiago Graiño, capitán de Ca- Rosales de Campos (Valladolid), D. Eusebio que hay á la izquierda del vestíbulo, y des-Bécares Fernandez; de Nava de los Oteros pués de orar brevemente, se dirigió con el (León), doña Marina García Merino; de Fuente de Cantos (Badajoz), doña Maria Remedio Ordonez; de Canicosa (Burgos), doña Jo- la cocina, la sala cuarta, el gabinete de Rasela Peña González; de Gordon de Dueso (Valladolid), dona Maria Antonia de Lera; de Campanillas (Málaga), doña María Páramo, y de Trigueros (Huelva), doña María del Car- ilón de las hermanas de la Caridad, que tanto men Pozo, y á la maestra sustituta de la escuela de Bodens-Curtis (Coruña) doña Eleuteria Yañez.

Institutos. Se anuncian al turno de concurso la provisión de las plazas de profesores de Religión vacantes en los Institutos de Orense y To-

Primera enseñanza.

Concediendo las dispensas de defecto fisico solicitadas para cursar el Magisterio por doña Mercedes Villasuso, D. Serafin Navarro D. Jaime A. Mayoral, y para ejercerlo á D. Amancio Sarmiento Alonso.

Villaviciosa Sidra champagne profesida en todo el mundo.

ha circulado por algunos periódicos referente provincial de Madrid. á que el empresario de la Plaza de Toros de Madrid había obseguiado coa 1.000 pesetas á cada uno de los ediles que han votado el concierto del timbre sobre espectáculos con la Empresa de la Plaza de Toros.

El alcalde interino, Sr. Blanco Parrondo, cia. ha manifestado que, según cálculos de la Administración de Propiedades del Ayuntamiento, el beneficio que el empresario podrá obtener con el concierto será de ocho á nueve mil pesetas, lo que aleja toda sospecha de un obsequio tan importante para la mitad del

De este asunto y del nelacionado con otro rumor análogo referente á la Empresa del Metropolitano, se tratará seguramente en la sesión del viernes próximo.

Toma de posesión. El jueves celebrará sesión extraordinaria el Ayuntamiento para dar posesión al nuevo alcalde, D. Luis Silvela.

LECHE CONDENSADA

La mejor, «Los Pirineos». Guernica (Vizcaya). Depósito: Hernán Cortés, 14. Tel. 5.307.

EN EL HOSPITAL PROVINCIAL

Hace unos dias que el presidence de la Diputación, Sr. Díaz Agero, tuvo noticia por el intendente de la Real Casa de la visita que S. M. la Reina había de hacer en breve I Hospital provincial de Madrid, y anteaver horas. fué señalado el dia de hoy, a tas enec de la mañana, para realizar la egregia dama su

El vestibulo del grandioso centro de caridad habiase adornado con multitud de macetas, así como las galerías que á las salas daban acceso.

El diputado vialtador del establecimiento, Sr. López (D. Angel), en unión del director del Hospital, Sr. Hidalgo, dispusieron el referido decorado; pero atendiendo á invitaciones del presidente, no se hizo la menor innovación en las salas de los enfermos, cuyos recintos había de visitar S. M. la Reina, puesto que á decir verdad, en dichas salas resplandece de ordinario el mayor orden y la higiene, y, por consiguiente, la más absoluta impiera, y cuantas innovaciones se hubieran realizado habría sido tanto como ocultar el hermoso aspecto que siempre se observa en

Uma hera antes de la Begada de S. M. Poco después de las diez comenzaron á liegar al hospital el presidente de la Diputación, Sr. Diaz Agero, y los diputados, entre otros, los Sres. Zambrana, Larroca, Sanz Matameros, Bergia, Fernéndez (D. Clemente), De la Garma, Mazzantini y De Carlos, el secretario general de la Corporación, Sr. Vi-

Poco después llegaron el ministro de la Gobernación, Sr. Burell, y el gobernador civil, Sr. Roseello.

Es el vestíbulo aguardeba también á la Soberana el brillante Cuerpo médico-farmacéutico de la Beneficencia provincial, con su decano el doctor Isla.

Entre los médicos de tan distinguido Cuerpo recordamos á los doctores Sres. Roa, Fluertas, Cisneros, Bravo, Mansilla, Mateo. Pérez Veldes y Mendoza.

También, como era consiguiente, esperaban en el vestibulo el referido diputado visitador Sr. López (D. Angel), el director del establecimiento, Sr. Hidalgo; el interventor, senor Laurel; el decano del Cuerpo de capellanes de la Beneficencia, Sr. Arias; veinte Hermanas de la Caridad con su virtuosa é inteligente superiora, sor Ventura; muchos alumnos internos de Medicina y la Congregación de San Felipe con sus clásicos hábitos.

Llogada de S. M. Radiante de belleza, con la sonrisa en los Labios y acompañada del duque de Santo Mauro y duquesa de San Carlos, llegó S. M. la Reina Doña Victoria Eugenia.

La banda de música del Hospicio tocó la Marcha Real, y. a sua appreles penetró en el centro de caridad la Soberana, entre beavos, vivas y aplausos de una muchedumbre del pueblo que invadía el edificio.

Vestia S. M. rico vestido de seda azul y rico sembrero, que hacia juego con el vestido. Los pendientes eran dos hermosas perlas.

El ministro de la Gobernación, el gobernador civil y el presidente de la Corporación, Sr. Diez Agero, fueron los primeros que be-Han sido nombrados ayudantes del ministro.

Se jubila por exceder de la edad regida suron la indicación de la descripción de la edad regida suron la indicación de la descripción del descripción de la descripció

acompañamiento ya dicho á visitar el establecimiento por este ordea: la botica, el almacén, diografía, las salas cuarta, quinta, séptima y octava; el departamento de desinfección, los baños, la despensa, los quirófanos y el pabebien practican.

En la sala quinta conversó brevemente Su Majestad con una enferma de nacionalidad inglesa y en otras salas con algunos enfermos. La egregia dama fué enterándose minucio-

samente de los servicios, á cuyas oportunisimas preguntas acerca de todo lo concerniente al Hospital contestaban el presidente de la Corporación, Sr. Díaz Agero, y el decano del Cuerpo médico, doctor Isla.

De todo cuanto S. M. deseaba enterarse, y de todo cuanto el presidente contestaba, no pasaba inadvertido para el inteligente ministro de la Gobernación, que demostro bien claramente su amor á la Beneficencia y su cariño hacia el Hospital Provincial, modelo de los de su clase en España, no siendo tampoco ajeno á su entusiasmo por tan benefico centro el gobernador civil, Sr. Rossello, puesto que bien directamente sabe los servicios que dicho centro viene prestando al vecindario de la vi-El concierto del timbre con la Plaza de Toros. lla y corte, y con especialidad a los enfermos Entre los concejales ha producido un ge- que padecen de enajenación, carga verdaderaneral movimiento de protesta la noticia que mente aterradora que pesa sobre la Diputación

> to, S. M. la Reina demostró su satisfacción por haber conocido centro tan perfectamente dispuesto, felicitando á la Diputación, que tan perfectamente atiende à los bijos de la desgra-

cuando visitó recientemente el Asilo de las la falta de apetito, el color pálido, insomnios Mercedes y el Asilo de San José.

Despedida à S. M. El presidente, Sr. Díaz Agero, ofreció à S. M. un precioso ramo de flores.

La banda del Hospicio ejecutó la Marcha Real, y los vivas, aplausos y bravos de más de mil personas hijos del pueblo, que á la puerta aguardaban, no cesanon hasta que el automóvil de S. M. se perdió de vista.

Nuestras impresiones.

De todo cuanto hemos podido escuchar al ministro de la Gobernación, Sr. Burell, á observaciones hechas por el presidente de la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas ven-Diputación, Sr. Díaz Agero, deducimos que, unido á los deseos de S. M. la Reina, no se tardará mucho tiempo en que dé principio la edificación de un Hospital de epidemias, de que tan necesitada se encuentra la capital de España.

La visita regia realizada hoy panece que habrá de dar resultados prácticos.

. Wa usted a Madrid? No deje de visitar la Casa de mode LA INDIA, Montera, 12. Casa especial para se-

Selecto chantilly en pasteles, cajitas y pos-HELADO DE CHANTILLY

Biscuit glace y exquisitas cremas americanas heladas. Cajas indias, propias para excursiones, conservan los helados ocho horas (envase gratis). Nata à la catalana en las típicas hojas.

Leche absolutamente pura. Establo y ganado propio. Chocolates, pasteles, dulces, bombones, postres, flambres.

Cervezas, te, licores. Degustación de Kefir. Joghourt y Fosio-Cacso. MONTERA, 12, «LA INDIA» Teléfono 4.450.

ESPECTACULOS

EL CARTEL PARA EL DIA 24

ESPANOL-10 (popular), Traidor, inconfeso y már-COMEDIA .- 6. Cia metegrafo.-El cura d Longue-

val (tras actos) y Expedición submarina (cinco actos) 10 (Compasia comisodesmática) (función popular), El LARA.-6,30, De cerca, Los de Alcaniz y debut de La

Verse .- 10, Como hornigas (des actos) y fin de fiesta INFANTA ISABEL - (Compasia de Barique Borrás.) 10, 15 (popular), El mistico.

CERVANTES .- 6.39. Amer que vence al amor .- 10, Las majores faciles (cetreno). APOLO.-6.30 (dobl). El asombro de Damasco (dos actes) (temendo parte la actista Noré).--18,15 (sencilla).

Los cadetes de la Meina.-11,45 (sensilla), El marido de la Bagracia. ZARZUELA.-6.30 (popular monstrue), La embajadora.-10.15 (deble). El besoro. REIMA VICTORIA .- 6.20 (sepecial). El último mos

quotero y La Argentinata.-10,30 (doble), La Princesa CIRCO DE PARISH .- A las 9,30 de la noche .- El sin rival Rebledillo, Los Bristores, Cardo en Charlot los festajades Rice y Alex, Pippe y Seiffert, Pepine y sus animales, el auguste Chicharito y demás artistas de la compania de Circo de William Parish.

dor y la melinera.-19,30, El cerregider y la melinera p Demando la tarasca. COMICO.-10,30, La venganza de la Petra 6 dende las dan las toman (des actes).

ESIMVA .- 6.30, Margarita la Tanagra y El corregi-

NOVEDADES .- (Dia de moda.)-6, De Sevilla á los Cerrales.-7,15, El Sullan de la Persta -9,15, La Reina alegre .-- 10, 15, La oración de la vida .-- 11,45, La chicha-

COLISEO IMPERIAL -5,30 HI lazo de unión -0.30 Las Seves .- 9,20, Policetas .- 10,30, El de los cuentos de ALVAREZ QUESTERO .- 10.15, Rubio r moreno r Los

ROMEA.—Chems y rangiés.—Secciones à les 7, 10 y 11.16 .- Margarita Bené, Bocarnita Unamuno, Luis Hatese y La Cibeles, Dorita y Silverdi, debut de Dora la Cordobesho, Jesusilla Limamumo y Mora-Manzano. GRAN TEATRO (Palacie del Cinematografo) y CI-

NEMA X .- El ésito més menumental y formidable del ano: Madame Fallien (quatro pertes y un protogo), la más grandioss creación de la divina Lyda Borelli, en la que intervienen 5.000 personas, noveno, decimo y opcono episodios de ¡Libertadi, por el atleta Polo, a El regalo de Patty (todas proyectadas ante Sus Majestades v exclusivas y únicas de esta Empresal.-El jueves: 12,

18 y 14 episodies de [Libertad] TRIANON-PALACE .- Varietés de mode -- Secciones à les 7, 10,15 y 11,30.-Cinematografo, Soledad Leal, Dinorah, Le Burlandi, Luisa de Lerma y despedida de les L

Cuando la enfermedad este contra vosotros Las Pildoras Pink estarán a tavor vuestro.

Ni para vosotros ni para vuestros hijos podéis encontrar un medicamento capaz de satisfaceros tanto como las Pildoras Pink. No hay medicamento que ofrezca tantas garantias de eficacia; razón bastante para que las Pildoras Pink merezcan preferencia, pues esta deberecaer en el remedio de virtudes probadas. Tan pronto como el enfermo toma las Pildoras Pink experimenta gran sensación de bienestar; se entera positivamente de que el remedio causa efecto. Además, el tratamiento de las Pidoras Pink tiene las ventajas de que puede seguirse sin necesidad de someterse à determinado régimen alimenticio y de que puede efectuarse por personas de toda edad, sin exceptuar ni los ancianos ni los niños. Las Pildoras Pink son un verdadero y eficaz remedio de familie.

Decimos que las Pildoras Pink son un remedio de familie, porque se hallan por completo indicadas para combatir los padecimientos ordinarlos, los que suelen afectar, cuando menos se espera, á una ú otra de las personas allegadas. Si el padre ó la madre se encuentran fatigados por exceso de trabejo físico ó Terminada la visita, que duró hora y cuar- intelectual, las Pildoras Pink les restituiran la plenitud de fuerzas. ¿Hay panientes ancianos que digieran penocamente? No existe nada como las Pildoras Pink para fortalecer el estómago. Los niños, en fin, causa de perpetuas inquierudes, en la edad de la pubertad Su impresión ha sido tan grata como lo fué siempre tienen algún modo de malestar, como y jaquecas. El crecimiento los agobia, pero aqui están las Pildoras Pink para sostenerlos.

Las Pildoras Pink purificas y enriquecen la sangre, y constituyen el tónico más poderoso del sistema nervioso. Puesto que dan sangre rica y pura y fortalecen los nervios, las Pildoras Pink os mantendrán en perfecto estado de fuerza y de salud, poniéndoos á salvo de los solapados ataques de las enfermedades epidémicas, las cuales, como ya es sabido, sólo se ensañan en los débiles.

Las Pildoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la didas en España deben llevar exteriormente una stiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta, conviene no aceptarlas.

genitales, doctor Morales. Impo-UNIUU tencia, debilidad, espermatorrea. Depositarios y Gayoso, Arenal, 2.

Señorita extranjera, hablando alemán, francés é inglés, desea lecciones por la tarde. Informes: Bárbara de Braganza, 22, 1.º

gran producto italiano de fama mundial. Victoriosamente proclamado sel mejor regenerador-vigorizador de la vista». (Uso externo, fricciones en les sienes.) A los pocos días desapassece toda debilidad visual y el cansancio de los ojes, lacrimeo, picor, dolones, etc., evitando las operaciones quirárgicas, el uso de los leness y proporcionando envidiable vista aun á los septuaganarios. No más miopes, présbitas ni vistas débiles. Pedid en seguida interesante optisculo gratis a Suc. Bernardini y Compañía, Ferraz, 13, Madrid.

Sucursales de venta: Madrid, plaza de Santo Domingo, 9; Barcelona, SEGALA, Rambla de las Flores, 14; ALSINA, pasaje Crédiso, 4. Valencia, GALCERAN, Cirilo Amorós, 22, y en todas las buenas farmacias de

LA MUTUAL LATINA

Como se previene en los artículos 81 al 85 de sus estatutos, la junta general ordinaria annual se celebrará el día 24 del próximo mes de mayo, á las once de la mañana, en el domickio social, Gran Capitan, 25, Córdoba, con objeto de examinar las cuentas y situación de la Socledad.

Córdobe, 23 abril de 1917.—El presidente del Consejo de Administración, Carlos Quero.

famosos Duque-Gaby, en sus oreaciones de danzes medernas.-El stiéneolos, resparicion de Raquel Meller. ROYALTY y PRINCIPE ALPONSO .- Martes de gran moda, reunión de la alta sociedad.—Estreno interesenta simo: La hija del ajusticiado (tercera jornada de la sensacional pelicula El coche número 12).-Grandes éxitos: El legado (tres paries), José, ama de llaves (de gran ries) (Keystone), El fantasma do Medea (tres partes) y otras.-Prectos corrientes.-Noche (popular), butaca, 9,48. DORE Programe monstruo.—Exlos: Mancha popa (15 y 16 spisoston) (tiltimes de la serie). Un duelo en la sombra y opres.-Selecto repertoria por al senicio. - ili juoves, jaconiecimientel: El diamente celeste (30 episadios) (20.000 metros).

MARTIN (Beapress Royalter).—Secution continue derde las 4,30 .- Exho grandleso de El ceche número 13 (pmmera jerasela, austro paries, thebado all delito del puente de Mouffly).-Grandes éxtles La fler de Paris (cuatro partes), Cerazón de oro (tres partes). La hermosa camarera (may cómica) y otras .-- Pr céos populares .-- Entrada general, 0,24 -- Entresuelo, 0,80 .- Butacas, 0,50 .- El miacules, aconiscimiento: segunda jernado de El coche nu-

mero 18, imulada Juan Juey s CINE IDEAL .- (Maries, gran gala.)-Besde las 4.30 .-Estrene de la jernada tercera de 12 coche número 13, titulada La Hija del ajustroiado, Vértigos y shismos (tambien estreno) (muy interesante), El legado y ofras .- Selecto programa musical por el sexicio.

FRONTON MADRID. - (Cedscenes, 0.)-Todos los dias, è les 4 de la tarde y a les 10 de la noche, partidos á mano por notables profesionales é interesantiste mes partidos por senoritas, a raqueta.

THE RESIDENCE OF THE PARTY OF T imp. de La Correspondencia de España. Factor, Zs

En la Costanilla de tsan Andres, 2, buhardilla, vive una

pobre wuda con un niño pe-

obra socorriendo á esta desgraciada y á su inocente hijo.

da más DINERO por

Papeletas

del Monte

Postas, 7 y 9

Platino, Brillantes, Perias y Esmeraldas, Pagamos todo

su vater. Venta de alhajas de

ocasión y objetos de plata de

ley al peso. SAL, 2 at 8, y P. MAYOR, 31. Telef. 2.241.

DORADO UNICO INALTERA-BLE. UNICA FÁBRICA VER-

DAD EN MADRID. Pintilos.

5-ESPOZ Y MINA-5.

plata, platino, papeletas del dente, CLAVEL, NUM. 2.

Meuralgias y jaquecas desaparecen en ciuco

minutos con la

HEMICRANINA

del Dr. M. CALDEIRO

3 pts. Pidase en farms.

LOPEZ Y FERNANDEZ

queño, en la más horrible y amarga situación; carecen de ropas para abrigarse y no tie-nen que comer. Las personas caritativas harán una buena

Este renombrado especialista recibirá en MADRID, de diez á una mañana y de cinco á

GRAN CONSOLIDATIVO: Herniados (quebrados), cúrense sin operar, avanzada, cual certificaran los médicos y millares de curados, con el procedimiento Ramón, PATENTIZADO Y ENALTECIDO POR LAS MAS ELEVADAS CORPORACIONES CIENTIFICAS, ANTE LOS TRIBUNALES DE JUSTICIA Y ANTE LA MAS ALTA JERARQUIA DE LA NACION. Eviten la intervención quirúrgica, funestas consecuencias y sufrimientos, señoras: quítense relajaciones, abultamiento abdominal, dislocación de la matriz, rinón floenfermos el folletito instructivo. CARMEN, 38, piso primero, BARCELONA.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL D'FRANCK

PURBATIVOS, DEPURATIVOS, ANTISEPTICOS

siete tarde, los días 14, 15 y 16 del próximo mayo, en el Motet de Oriente (Arenal, 4).

(q. D. g.) se ha dignado felici-

UNA MARAVILLOSA CURA PARA LA RESULTADOS NOTABLES

Miles de personas dejan sus braqueres y son completamente caradas.

Todes los importantes describrimientos en conexión con el Arte de Curar no son heshos por personas médicas. Hay excepciones, y una de ellas es el verdaderamente maravilloso cepciones, y una de cilas es el verdaderamente maravilloso descubrimiento hecho por un astuto y hábil anciane, William Rice. Después de sufrir de quebradura doble por muchos años, la cual los médicos decian que era incurable, decidió dedicar sus energias a tratar de descubrir una cura para si. Después de hacer toda clase de investigaciones, leer sumerosas obras acerca de la quebradura, etc., se hise un verdadero especialista en quebraduras, pero sin hallar lo que deseaba, hasta que por casualidad uino a parar en le que precisamente buscaba, y no solo pudo curarsa completamente a si mismo. buscaba, y no solo pudo curarse completamente a si mismo, sino que su descubrimiento fué probado en repetidas ocasio-

Oure su quebradura y eche el

braguero al juego.

braduras con el resultado de que todas fueron absolutamente curadas y los pa-cientes supieron una vez más camo gezar de una per-festa salud y prder ir de un lado á otro sin llevar bra-guero. Ussed tal vez habrá leido en los periódicos algo acerca de esta maravillosa cura. Que usted lo haya leido 6 no, es lo mismo; pero de todas maneras, se alegra-rá saber que el descubridor de esta cura ofrece enviar gratuitamente a todo paciente de quebradura completos detalles de su maravilloso descubrimiento para que puedan curarse como el y cientos otros lo han sido.

La naturaleza de esta maravillosa cura és tan simple, que se efectúa sin dolor ó incon-veniencia. Las ocupaciones ordinarias de la vida se pueden seguir mientras el tratamiento actúa y completamente CURA -no simplemente dar alivio-de modo que los bragueros ya no son necesarios, el riesgo de una operación quirúrgica es abolido y la parte afectada llega á ser tan fuerte y sana como

Se han hecho ameglos para que á todos los lectores de La Correspondencia de España que sufran de quebradura se les envien completos detalles acerca de este invaluable descubrimiento, sin coste alguno, y se confia que todos los que lo necesiten se aprovechen de esta generosa oferta. Basta sólo Henar el adjunto cupón y enviarlo por correo á la dirección

CUPON PARA PRUEBA GRATUTTA WILLIAM S. RICE (S. 1.035), 8 & 9, Stonecutter Street, Londres, E. C., Inglaterra.

Nombre

traje y 35 pesetas al taller de GALVEZ, Puerta del Sol, 3, 1.º

Químicos de Análisis é Industriales. BACTERIOLOGÍA. Material completo. Presupuestos .- ESTEVEZ Y JODRA, Prin-

cipe, nam. 7, Madrid.

Desaparecen sin dolor, aplicando los PARCHES VILAMENA, mil pesetas á quiem pruebe lo

Vapores que prestarán servicios en el mes de abril,

salvo contingencias.

LINEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL

LINEAS A ANTILLAS, MEJICO, NUEVA YORK Y COSTAFIRME

Valencia, e' dia 28 de Málaga y el día 30 de Cádiz para Nueva Yerk, Haba-

tander, el día 20 de Gijón y el 21 de Coruña para Habana y Veracruz. Admine

leneia, el día 13 de Má'aga y el día 15 de Cádiz para Las Pakmas, Santo

món, Colón, Sabanilla, Curação, Puerto Cabello y La Guayra. Admire carga

acreditado en su dilatado servicio. Tedos los vapores tienen Telegrafía sin

y pasaje con transbordo para Veracruz, Tampico y puertos del Pacífico.

carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con transbordo en Habana.

El vapor BUENOS AIRES saidrá el día 25 de Barcelona, el día 26 de

El vapor ALFONSO XIII saldrá el día 16 de Billbao, el día 19 de San-

El vapor ANTONIO LOPEZ saldrá el día 10 de Barcelona, el 11 de Va-

no reproducen ni queda señal. Farmacia Gayoso, Arenat, 2. contrario. - Gran expesición. Remitese por correo al recibo de 15 peseses.

"lontavideo y Buenos Aires.

Montevideo y Buenos Aires.

na, Veracrus y Puerto Méjico.

termedias y Fernando Póo.



COMAR & Co - PARIS IM

ningún otro comparable.

PUBLICADA POR LA SOCIEDAD ANÓNIMA ANGARDOS BAILLY-BAILLINEM Y RIERA, REUNIDOS

LA MUEVA EDICIÓN PARA EL AÑO 1917

CONTIENE los nombres y domicillos de todos los COMER-CIANTES, INDUSTRIALES, PROFESSONALES, etc., por orden alfabético de CALLES, de APELLIDOS y de PROFESIONES.

Reseña Geográfica, Histórica y Estadística de quia Entidad de Población; Ferrocarriles, Correos, Telégrafos, Teléfonos, Manantiales y Establealenientes de aguas minere-medicinales; Servicios de carruajes y automóviles y demás datos de interés general.

ILUSTRADA CON UN MAPA GENERAL BE LA PROVINCIA

En todas las Librorias de Madrid y en la CASA EDITORIAL BAILLY-BAILLIERE. emossadormada en tela. (Pl. Str. ANA, II, y NÚÑEZ de BALBOA, 21

Dorado inglés inalterable,

Se vende en toda

Farmacia sereditada.

Sbjetos para regales; todo lo concerniente á platerta y joveria, la Casa que mejeres agioules y más barato veade en Banana es la de PREMEZ MERENANOS, Zaragoza, 8, y Fresa, 2. Telefone 2.440. Apartado 612, MADRID. Fabrica y despacho: Cabeza 34

terial ferromario

Compremos carriles, vagones, vagenetas, motinos, meterial de hierro y motores.—Pedigros, 2, entresucte. S. A., LA VASCONGADA

FABRICA de HILADOS - SALTO de AGUA

El vapor INFANTA ISABEL DE BORBON saldrá el día 4 de Barcelo-En Munilla (Logredo) se vende una fábrica de hilados de AR, el dia 5 de Malaga y el dia 7 de Cadiz para Santa Craz de Tenerife, lana, con testa la maquinasia completa, desde lovadero de lana hasta aprestes, en condiciones de trabajar en el acto, con fuerza hidráulica (un saito de agua de 30 pies). Además de los va-El vapor LEON XIII saldrá el día 14 de Bilbao y Santaneler, el día 15 ries edificios hay una kuerta con más de 150 árboles arutales, de Gijón, el dia 16 de Coruña y el dia 17 de Vigo para Río Jameiro, Santos, alamedas y tierras. Malgiros a D. José Maria Torse, Claudio Montavideo y Buscos Aires.

tonico electivo, se curan rápidamente todas las enfermedades del estómago, dispopsia, gastralgia, etc. Mesoramiente

desde el primer vase. Depósito en farmacias.

El vapor C. DE CADIZ saldrá de Barcelona con escalas en Valencia, Alicante y Cádiz para Tánger, Casablanca, Masagán (escalas facultativas), Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cauz de la Palma, dervás escalas intermedias y Formando Páo.

Todo de Ocasión, Fuencarral, Madrino y toda classión, Fuencarral, Indiano y toda classión, Indi

Estes vapores admitten carga en las condiciones más favorables, y pa- Persianas. Salde 5.000 piezas sajeros á quienes la Compañía da alojamiento y trato esmercio, como ha más barnes que en fibrica. Acuchellado y encerado de pisos. Telefone 5.020. Saimas.

5 CENTIMOS

PALABRA

Se reciben anuncios Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Li- Compacia, Pamis para esta Sección en

Trotel alquilase: 15 habitacio-nes, agua, lez electrica, bano, jardin, huerte; cineo minutos tranvia. - Mahudes, calle Soldevilla, 3.

rion ascensor, cuartos inte U riores y exteriores, 35 y 7 pesetas. Calle Delicias, 13.

rstudio, luz cenital, assensor, L' bano, teléfono, con, sin vi-vienda. Principe, 27. Pensión

V rermosisimos sótanos diáfanos 6.000 pies, luces cinco patios, magnificas tiendas gran industria, inmediatos Mediodia. Delicias, 13.

ALMONEDAS

rios. Calle Colón, 14.

roperos, otros. Hortalesa, 132. rretas, 35, entresuelo.

A lmoneda verdad, riquisimo A mobiliario, cuadros, pinturas oleo, varguenos, tallas, es-Prado, 22, principal.

PUBLICIDAD

COMPRAS

000

9999

@ Tel. A751. @

Radaccións Dactor, 7. @

Admón.: Asenal, 1.

SUSCRIPCIONES

América y Oceania, idem..... 15 - @

000000000000000000000

Madrid, mes...... Ptas.

Provs. y Portugal, trimestre..

Union Postal, idem.....

Y VENTAS todas las Agencias de Compro-antigüedades, abani-

> Compro antiguedades, abanicos, afkajas, papeletas Mon- Compro toda clase mobiliario. te, gramófonos, discos, escope-ALQUILERES tas, aparatos fotográfices. Ser-na. Hortaleza, 9. Artículos oca-

> > Compro vendo alhajas, anti- | Tartos, matriz, esterilidad, U guedades, toda clase obje- Fembarazo. Jardines, 35.tos. Clavel, S. Prado, 5, tien- Doctor M.

rompra de alhajas, brillan-U tes, perlas, esmeraldas, zafiros. Se paga todo su valor. Bolsa de los Brillantes. Espoz y Mina, 3, piso entresuelo.

Compro muebles, libros cel chones, máquines escapoir coser, porcelanas y escopetas Pelayo, 5, tienda.

Compro automóvil marca Eu Uropea. — Escribid: Esteban Garcia, Magdalena, 11, tercero

Pago bien mobiliarios, col-chones, alfombras, objetos. Amer de Dios, 15. Tienda.

Almoneda, dos pisos, lujosos Vendo buena caja registra-Amuebles, arana Imperio; va-tado Correos 190.

Cincajes de Almagro.—Gran L'surtido de juegos de cama, A lmoneda elegante juego al-coba, salon Luis XVI, ca-Toallas con encaje y bordado, mas doradas, armarios luna, seis pesetas. Casa Rayo.—Ca-

> ramófonos, discos barati-Calatrava, 9.

pejos, porcelanas, corduas, da- Alhajas, relojes, bisuteria, maseos, vitrinas, comedor A gramófonos, discos, mancomplete, piano cola. Calle tones Manfla, bordados, lisos, Secretariado, Valverde, 36. baratisimos, San Bernardo, 1. | Madrid,

ECONOMICA

sin subir precios. Calatrava, número 9. DILLANTES, PIELAS, Publicidad y en la Ad- feos, miniaturas, bronces, Lacitos, bandas, limosneras blay.

District victorial de la lacitos de lacitos de la lacitos de lacitos de lacitos de la lacitos de ministración de La Co- casa paga todo su valor. Al nion, precios económicos. Ma-

> Muebles, camas. La casa más urosolvina.—Eficaz enfer-compro toda clase mobiliario. Urosolvina.—Eficaz enfer-medaties vejiga, rinones, arenillas, artritismo. uebles, camas. La casa más

CONSULTAS

Enfermedades secretas. Mé-dico ex interno Hospital San Juan de Dios. 11 á 1, 1 pe-

Precisión reconocimientos Prayos X, radiografías instantáneas. Princesa, 58.

Barbara, 2.

dos á cinco.

La profesora en partos Vi-centa García ha trasladado su gabinete de consulta á San Leonardo, 11, segundo derecha. Lunes, mertes y miercoles cura matriz y masaje, calle Barcelona, 10, principal, y los demás días en su domicilio,

Sastrería Riaza, plazo un año, empleados, inquilinos, pensionistas. Corredera, 45.

ENSENANZA

rarreras cortas. Preparación U teórica y práctica por correo, para secretarios Ayuntamiento, procuradores, secretarios de Juzgado municipal y para oficiales de Secretarias judiciales, 50 pesetas. Por «El

Mantones Manila, bordados, | Telégrafos. Academia «Cano | Se reciben anuncios M lisos; grandioso surtide, | Rueda-, Puencarral, 55.

Francés, 10 pesetas mes. Costodas las Agencias de tantila Capuchinos, 3. Le-

ntes de comprar específicos

A nacionales y extranjeros o Puebla, II, farmada, Hay as-pirina Bayer, legitima.

Dara evitar sudor de pies. I manos y sobacos, emplead Hedrosia Lances, uso ex rue higiénico. Unico representan-te en España: Gregorio Santa-maría Modrid. Senta preciados, 7, pral.; 9 á 1, y 4 6. Casa fundada 1880. seta; 4 a 6, 2. Especial, 5; 7 a 9, maría, Madrid, serano, 26, 1. Obreros, 0,50. Fuencarral, droguería. Pidese en droguedrogueria. Pidese en drogue-73, primero. Entrada Santa rias y perfumerias.

HOSPEDAJES

Huéspedes. Buenos gabinetes exteriores. Desengaño, 29, segundo derecha.

OFERTAS

Dinero al comercio, propie-tarios y toda garantía. Ca-ños, 8, entresuelo; de 5 á 8.

ninero con reserv... á sueldos del Estado, Congreso, Diputación, Ayuntamiento, jubila-

veda, Ronda Atocha, 19,

HAY OUE RENUNCIAR, AMIGA MIA



LA TUBERCULOSIS .- ¡Ese hombre es mio! ¡No se escapa!

EL CATARRO. - Hay que renunciar, mi buena amiga. ¿No ves que toma Alquitrán Guyot?

El uso del Alquitrán-Guyot, á todas las comidas y á la dosis de una cucharada cafetera por cada vaso de agua, basta, en efecto, para hacer desaparecer en poco tiempo aun la tos más rebelde, y para curar el catarro más tenaz y la bronquitis más inveterada. Es más: á veces se consigue dominar v curar la tisis ya declarada, pues el Alquitrán detiene la descomposición de los tubérculos del pulmón al matar los malos microbios, causa de dicha descomposición,

Desconfiad del consejo, realmente interesado, si en lugar del verdadero Alquitrán-Guyot os propusiesen tal ó eual producto! Para lograr la curación de brenquitis, catarros, restriados antiguos descuidados y necesariamente el asma y la tisis, es absolutamente preciso especificar bien en las farmacias que le que deseáis es el verdadero Alquitrán. Guyot. Aunque lo mejor para evitar todo error es fijarse en la etiqueta que, si es del verdadero Alquitrán-Guyet, lleva el nombre de Guyet impreso en grandes letras y su firma en tres colores: violeta, verde y rejo, al bles, así como las señas: Maison L. FRERE. 19. rue Jacob, Paris. El tratamiente sólo ouesta unes 10 centimos al

GRAN FABRICA DE YESOS PUROS LA VASCONGADA CAPITAL: 759.000 PESETAS

Ferrocarril propiedad de la Sociedad.

Fabricación en Vallecas Dep.º y muelles en magria Plaza de Castelar, 5.

Pacifico, 75. F. C. Vallecas.-Canteras Telejono 1.048. Telejono 1.295.

PRECIOS:

690 kllos de yeso negro corriente... 8,75 Id. id. id. especial... 9,75 Un quintal de yeso Blanco...... 1,25 Yesos puros especiales para enrasillado y

bovedillas. OPICINAS ADMINISTRATIVAS -PELIGROS, 3, ENTR.

TELEPONO 2.931

HASTA PALABRAS á qu

nian

á D

cion

y ca

ingle

Verg

pueb

un f

seis.

de au

kilón

do 8

glese

elia s

el ca

para esta Sección en Publicidad y en la Administración de «La Co-ESPECIFICOS rrespondencia de España». Arenal. núm. 1.

> Duzones particulares. Recibo Dde correspondencia. Conti-nental -Las Golondrinas», Carretas, número 22, apelería, postales.

Verocio. Cada 1.000 pesetas rentan 50 al mes en nego-cio serio y seguro adminis-trado por si mismo.—Infor-mes gratis. Señor Guanter

Capitalistas. Mil pesetas ad-Uministradas mismointeresado, rentan cincuenta mensusles. Garantizo operaciones. Informas gratis: Señor Ga 160, Huertas, 42. — Horas: sinco

9, duros semanales, confeccio-nando en casa (desde cual-quier localidad) trabajo nuevo

noras, caballeros, Facilisimo. Y DEMANDAS do: Apartado 733. Madrid.

Anguio.—Clásico merendero Apredilecto de las niñas bonitas. Casa especial para el servicio de bodas, almuerzos y vicio de bodas, almuerzos y canas. — Am. niel, calle da Almansa, namero 50. Cuatro Campinos

Como propaganda primera
vez, haré á usted un traje ó
gabán, bien hecho, buen género, en pesetas setenta. Gonvalo Navarro. Arenal, 10.

Tomo propaganda primera
exacto parecido de nuestras
exacto parecido de nuestras
ampliaciones y afirmará son
las más artisticas y económicas. — Roca, fotógrafo. — Tecas. — Roca, fotógrafo.

El Cacique.—Exquisita sidra Ofrécese doncella santande veda, Ronda Atoche 10 veda, Ronda Ron

DESCUBRIMIENTO CIENTIFICO CURA RADICAL DE TODA CLASE DE ENFERMEDADES

por el "Elixir Riosa", preparado vegetal del Dr. Wag-ner, indispensable para LA HIGIENE INTIMA DE LA MU-JER. "Elixir Riosa", es un remedio seguro para combatir y evitar flujos blancos, vaginitis, metritis, infecciones é inflamaciones del aparato genital femenino.

Elixir Riosa", es al mismo tiempo antiséptico y cicatrizante y se recomiend su uso diario para preservar la matriz de todas las enfermedades é infecciones. Completamente inofensive.-Precio en España: Pesetas 6 el frasco.

De venta en las buenas farmacias. En Madrid, farmacias Gayoso, Coipel, Villegas; Barcelona, J. Segala, Antonia Serra; Sevilla. farmacia «El Globo» y «La Perisiana. Al por mayor Perez Martin y C.*, Mertin y Durán. MADRID.